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PRESIDENTE: Muy buenos días para todos honorables 

concejales, personas que hoy se conectan a plenaria 

virtual, para todos los funcionarios del consejo que 

siempre nos ayuda, gracias al secretario, gracias 

José a todos los secretarios que están presentes 

ayudando, siempre a que esto salga muy bien, saludo 

especial a mis compañeros señor secretario hacemos 

llamado a lista y verificación del cuórum. 

 

SECRETARIO: Gracias señor presidente, muy buenos días 

a todos los honorables concejales a todos los 

funcionarios de planta del consejo que nos acompañan, 

a toda la ciudadanía que nos ve a través de redes 

sociales buenos días, llamado a lista para el día de 

hoy;  

MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURAN. Buenos días para 

todos, buenos días señor presidente, secretario IVÁN 

VARGAS de infraestructura bienvenido a esta plenaria, 

presente señor secretario. 

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTIBLANCO. Muy buenos días para 

todos los honorables concejales, para usted señor 

presidente, señor secretario a todos funcionarios del 

consejo a las unidades de apoyo que nos acompañan día 

a día y al arquitecto IVÁN, presentes secretario. 

JAVIER AYALA MORENO. Buenos días para todo un saludo 

especial para nuestro presidente ROBIN y bienvenido 

arquitecto IVÁN, presente señor secretario.  

LUISA FERNANDA BALLESTEROS.  

CARLOS ANDRES BARAJAS. Muy buenos días para todos, 

hoy día sábado CARLOS BARAJAS, presente en la 

plenaria virtual secretario.  

JAIME ANDRES BELTRAN. Secretario presente, un saludo 

para todos.   

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA. Secretario muy buenos días 

un saludo para todos los honorables concejales de la 

ciudad, los funcionarios y el arquitecto IVÁN JOSÉ 

VARGAS, saludo fraterno secretario y a usted 

secretario también un abrazo presente. 

FRANCISCO JAVIER GONZALES GAMBOA. Muy buenos días 

señor secretario a usted a los compañeros concejales, 

al doctor IVAN JOSE, secretario infraestructura, 

presente señor secretario. 

ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES.  

WILSON DANOVIS LOZANO. Buenos días para todos 

compañeros y compañeras, presente señor secretario. 

NELSON MANTILLA BLANCO.  

SILVIA VIVIANA MORENO. Buenos días para todos y 

todas, presente señor secretario. 

EDINSON FABIAN OVIEDO PINZON. Presente, secretario. 

CARLOS FELIPE PARRA. Buenas tardes, Presente 

secretario. 

TITO ALBERTO RANGEL. Buenas tardes saludos, Presente 

señor secretario. 
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JORGE HUMBERTO RANGEL. Buenos días a todos los 

honorables concejales, a los ciudadanos que nos ven 

por las diferentes plataformas virtuales, a usted 

secretario y al secretario IVÁN VARGAS un saludo 

especial, presente. 

CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR. Buenos días señor 

presidente, secretario, al arquitecto IVÁN, presente 

ANTONIO VICENTE ZANABRIA. Buenos días para todos mis 

compañeros, un saludo para el arquitecto IVÁN, 

presente secretario. 

LEONARDO MANCILLA AVILA. 

 

SECRETARIO: Señor presidente ha contestado a lista 16 

honorables concejales por lo tanto hay cuórum 

decisorio y deliberatorio, señor presidente.  

 

PRESIDENTE: Habiendo cuórum decisorio y deliberatorio 

continuemos señor secretario leyendo el orden del día 

para aprobación. 

 

SECRETARIO: orden del día; 

Primero- LLAMADO A LISTA Y VERIFICACION DEL CUORUM. 

Segundo- LECTURA, DISCUSION Y APROBACION DEL ORDEN 

DEL DIA. 

Tercero- LECTURA Y ARPOBACION DE ACTAS. 

Cuarto- HIMNO DE BUCARAMANGA. 

Quinto- Tema presentación del informe acumulado de 

gestión del año 2020, de la secretaria 

infraestructura a cargo del arquitecto IVÁN VARGAS. 

Sexto-   LECTURA DE DOCUMENTOS Y COMUNICACIONES. 

Séptimo- PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS.     

Bucaramanga, SABADO 06 de Marzo del 2021, hora 10am, 

EL PRESIDENTE FABIAN OVIEDO PINZON, EL PRIMER 

VICEPRESIDENTE LEONARDO MANCILLA AVILA, SEGUNDO 

VICEPRESIDENTE ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES, EL 

SECRETARIO GENERAL CARLOS ANDRES HINCAPIE RUEDA. 

Señor presidente ha sido leído el orden del día. 

PRESIDENTE: ¿leído el orden del día, lo aprueban los 

concejales? 

SECRETARIO: Señor presidente ha sido aprobado el 

orden del día. Gracias Continuando con el orden del 

día;  

Tercero- LECTURA Y APROBACION DE ACTAS. En la 

secretaria general No hay actas para ser aprobadas. 

Cuarto- Himno de la ciudad de Bucaramanga. “Suena el 

himno”..... Continuando con el orden del día; 

Quinto- Tema presentación del informe acumulado de 

gestión del año 2020, de la secretaria 

infraestructura a cargo del arquitecto IVÁN VARGAS. 

 

PRESIDENTE: Gracias secretario, damos la bienvenida 

nuevamente al arquitecto IVAN JOSE VARGAS presentando 

su informe del año 2020, la dinámica es señor 

secretario presenta el informe y como ya todos lo 
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sabemos será un tiempo prudencial para que los 

honorables concejales pues hablen del informe y  

hagan las preguntas y posteriormente apenas terminen 

todas las intervenciones el arquitecto procederá a 

contestar, las que pueda contestar  y las otras se 

responderán por escrito bienvenido al arquitecto IVAN 

JOSE y esperamos sean muy buenos informes actividades 

el día de hoy. 

 

INTERVENCION DEL ARQUITECTO IVAN JOSE VARGAS 

SECRETARIO DE INFRAESTRUCTURA DE BUCARAMANGA: Bueno 

gracias el presidente , buenos días a todos los 

honorables  concejales y de todas las personas que 

nos ven por las olas redes sociales, me permiten 

compartir la pantalla voy a hacer, verdad se está 

viendo la pantalla disculpen y me escuchan bien,  

estamos viendo la pantalla y se escucha bien bueno 

quiero ser muy, muy concreto de la verdad señores 

concejales, quiero no tomarme mucho tiempo en esta 

parte porque creo que y consideró que todos ustedes 

conocen a groso modo las obras que se hicieron el año 

pasado, es pero hacer un resumen muy rápido porque,  

porque lo que se hizo el año pasado básicamente fue 

terminar o rematar todas las obras que venían de la 

administración anterior,  ese fue el primer punto 

logramos de 115 obras ya prácticamente más del 98 por 

ciento estar totalmente terminadas, esto lo conoce 

puesto tola la ciudadanía como el bosque encantado, 

como la ciclorruta, como toda esa infinidad de 

parques, salones comunales, los centros de salud , 

todo  esto pues no voy a detenerme mucho yo pues creo 

que vuelvo y repito ustedes ya lo han visto estos 

estos informes por quedarse que todos pues acá se han 

acabado muy pocas o están por acabarse otras pero 

digamos que en ese 2020, pues el primer punto fue que 

lograr la mayoría terminar básicamente dos salones 

comunales tengo que ser muy claro con el consejo en 

este sentido, el salón del barrio la feria le falta 

un 5 por ciento,  que algunos de ustedes han apoyado 

el tema con la comunidad con la líder que habíamos 

unos  descontentos ya fuimos con el alcalde y ya lo 

vamos a rematar en un mes y el otro que nos queda 

hacer del barrio villar rosa que también pues en 

contratistas pero hoy con temas de pandemia estos son 

los dos digamos puntos que nos faltan por terminar de 

verdad el resto ya terminaron o ya están en 

liquidación, si ustedes vieron el informe pues van 

ver todos los contratos de la adecuación, el 

pasamanos del mejoramiento de equipamientos urbanos 

de presupuestos participativos que también ya están 

todos cerrados de parto algunos nos han hecho una 

queja que la estamos atendiendo con el contratista y 

pues todas estas obras tuvieron alguna demora por el 

tema de pandemia,  eso fueron tres puntos tema de 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2017  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 5 de 

49 

 

  
pandemia, tema de  desarrollo a mitad de año, 

entonces esos dos puntos se tuvieron que hacer 

suspensión en las obras y las dos que me quedan por 

rematar y que están atrasadas y que la comunidad 

tiene razón en quejarse y hay que reconocerlo esta se 

atrasaron demasiado, pero la Buena noticias es que 

está garantizado los recursos está garantizado el 

trabajo para rematar las obras, después no me quiero 

detener mucho ahí voy a pasar la mía porque creo que 

ustedes conocen todas estas obras,  el otro punto 

importante pues fue la aprobación por parte del 

consejo de las vigencias futuras , que arranco este 

año no pudimos arrancar en diciembre como queríamos 

pero esa aprobación de vigencias lo que hizo fue que 

arrancáramos, que arrancáramos ya con 37 frentes de 

obra, ya témenos 37 frentes de obra el centro vida 

Álvarez y tema de presupuestos participativos que 

llevan arrancaron diferentes puntos de la ciudad, 

aquí le estoy pasando pues cómo quedó ya lo que 

pudimos hacer del sendero de los caminantes, el 

parque recrear del norte que ya también entregamos, 

el teatro Santander, la pista de atletismo que ya 

certificaron internacionalmente ya está certificada 

ya digo el certificado internacional es de las pocas 

en la América la tina que tiene esta certificación, 

todo esto creo que ya lo conoce en el bosque 

encantado, en el barrio claverianos también, la calle 

los estudiantes, los centro de salud que creo que 

ustedes también ya han ido varias veces témenos la 

UIMIST, que hemos suspendido el contrato de diseño 

definiendo los temas de habilitación en el 

departamento, la ciclorruta que ustedes pues ya 

también lo han visto estamos haciendo unos trabajos 

de apropiación con un tránsito, para que esto se 

active cada vez más y donde tenemos que empezar a 

hablar de los nuevos kits de kilómetros, donde los 

invitaremos a ustedes a esa conversación, la malla 

vial  que ya obviamente el año pasado ya terminamos 

pero nada la muy buena noticia que creo que ustedes 

compartieron en redes es que ya  cerramos el 

miércoles licitación de los VEINTE MIL MILLONES DE 

PESOS MCTE. ($20.000.000.000),  donde se nos 

presentaron 188 proponentes eso nos llena de orgullo 

el sabemos que tenemos la capacidad para que salga un 

buen proceso y para que a finales de abril estamos 

arrancando ya en obra, ya en los sitios de la ciudad 

con los tres frentes de trabajo, donde empezaremos 

pues el nuevo contrato, pero la malla vial también ya 

se está liquidando todos estos contratos ya 

terminados o en proceso de liquidación, 

alcantarillados veredales también ya terminado, las 

placas huella del sector rural que pues creo que fue 

un éxito estos contactos, obras de mitigación, obras 

de arte, el puente este que también lo arreglamos al 
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final de año, el puente de madera de volarqui donde 

ha quedado totalmente habilitado, estos son todos de 

que todas esas zonas de placa huellas que ustedes ya 

han visto y por esto quiero avanzar rápidamente en 

esto los pozos sépticos también 163 estamos armando 

otro paquete de pozos sépticos para este año,  el 

parque la flora todo el perímetro del parque la flora 

con iluminación moderna,  el morro rico también ya 

totalmente terminado en liquidación, la calle los 

estudiantes, bueno todos estos proyectos que hemos 

hablado, a lo largo de mis intervenciones este 

contrato de parques y zonas verdes, entonces yo 

pensaría que el tiempo lo quiero dar más a las 

intervenciones de los concejales para  poder dar 

respuestas , me parece que es importante el 

cumplimiento del plan de desarrollo pues también 

estuvo muy acertado porque esto nos hizo falta sólo 

la mera alumbrado para proyectar al 100% en la parte 

de infraestructura y pues yo quiero en este punto 

pues comentarles en que estamos hoy las vigencias 

futuras que les dije 37 frentes de trabajo la buena 

noticia de la malla vial,  la buena noticia es que 

también ya que los tratamientos comunal y la buena 

noticia que anoche colgamos la primera fase 

tecnológico con la aprobación que consejo hizo con 

una unanimidad hace un par de semanas esos VEINTIOCHO 

MIL MILLONES DE PESOS MCTE ($28.000.000.000),  ya 

oncemil millones ($11.000.000.000), son para la 

primera fase el tecnológico con toda la transparencia 

de esta administración y para completar esos 

VEINTIOCHO MIL MILLONES DE PESOS MCTE 

($28.000.000.000), que ustedes ya conocen los siete 

parques que aspiramos a estar colgando miércoles o 

jueves de la próxima semana y con esto ya estaríamos 

colgando aproximadamente SESENTA MIL MILLONES DE 

PESOS ($60.000.000.000), entonces creo que vamos bien 

yo estoy muy entusiasmado porque, porque damos una 

activación económica y creo que con esto pues en 

intervención así muy grande porque como les digo 

quiero, quiero es le pasó a todos los contables y 

poder dar respuesta y lo que no puedan pues hacerlo 

de forma escrita, pero creo que la dinámica sería así 

mucho mejor y no extenderme tanto señor presidente 

muchas gracias. 

 

PRESIDENTE: Gracias arquitecto por su intervención 

ahora secretario por favor en el chat los que quiere 

intervenir. 

 

SECRETARIO: Sí señor presidente, podemos algún 

concejal registra asistencia en estos momentos, pide 

la palabra el señor concejal ANTONIO SANABRIA y 

continúa el concejal JORGE RANGEL. 
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PRESIDENTE: secretario demos les el tiempo por favor, 

JOSÉ, viene el honorable concejal ANTONIO SANABRIA, 

el concejal JORGE RANGEL, honorable concejal JAIME 

NADRES BELTRAN y el honorable concejal CARLOS 

BARAJAS, JOSÉ por favor 7 minutos, JOSÉ. 

 

INTERVENCIÓN H.C ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: 

presidente buenos días muchas gracias por el uso de 

la palabra, saludar a mis compañeros, saludar al 

arquitecto IVÁN, si efectivamente pues ya conocemos 

ampliamente pues toda la gestión que se ha venido 

realizando en la secretaria de infraestructura con 

todo lo que tiene que ver obras civiles quisiera 

hacer un reconocimiento especial a la gestión que 

usted ha venido realizando arquitecto también tengo 

algunas recomendaciones por hacer, le pase un vídeo 

muy corto a JOSÉ LUÍS, al ingeniero por favor para 

que lo proyecte y podamos mostrarle a los honorables 

concejales ya la ciudad, las cosas buenas que se 

están haciendo ingeniero y seguidamente luego 

presenté unas fichas para que por favor me las 

proyecte y hablaremos sobre el vídeo que le voy a 

proyectar vamos a ver todos aquí en este momento, 

JOSÉ  y nos encontramos en la curva a la entrada del 

barrio Colseguros norte este es el parque que se ha 

construido y se le ha entregado a la comunidad  en 

esta administración unos  minutos para que vean el 

video, muy bien muy bien reconoce el arquitecto creo 

que si no estoy mal usted estaba como director 

encargado del área metropolitana cuando se suscribió 

este contrato un contrato que tuvo una inversión 

pública de QUINIENTOS CINCUENTA Y SEIS MILLONES DE 

PESOS MCTE. ($556.000.000), y pues importante espacio 

que se ha generado para la comunidad se van a 

beneficiar, la comunidad de la comuna uno del barrio 

maría paz, del barrio con seguro norte, minuto de 

dios,  el portón de tejar, en fin importante obra que 

se le entrega a los bumangueses, para esos son los 

recursos públicos muy importante arquitecto haber 

recuperado este espacio este lote que estaba 

generando focos de inseguridad, focos de cosas malas 

para la comunidad y de esta manera pues los 

ciudadanos de la comuna uno de este sector se sienten 

reconocidos por esta importante obra pues hacerle una 

observación mirando y revisando los documentos del 

contrato pues se hizo una adición de CIENTO SESENTA Y 

TRES MILLONES DE PESOS MCTE. ($163.000.000),  y 

quiero decirle aquí que el año pasado el concejal 

CARLOS BARAJAS pues hizo énfasis en esta modalidad de 

las adicionales a los contratos y pues creemos que 

por parte de la administración y de los contratistas 

por la palabra reina es que se presentan imprevistos 

en todas las obras y entonces esto entra a engrosar 

los costos finales de las obras CIENTO SESENTA Y TRES 
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MILLONES DE PESOS MCTE, ($163.000.000.000), que para, 

para este contrato pues hubo una parte proporcional, 

porque en este en este grupo pues se hizo una 

inversión también en haciendas san juan en el mutis y 

en el barrio Ricaurte reconocerle no felicitarlo 

arquitecto por esta gestión y decirle que eso 

esperamos nosotros como junta directiva a poderle 

hacerle seguimiento a las obras hacerle seguimiento a 

que podemos ver específicamente la inversión en pesos 

ahí está la edición de CIENTO SESENTA Y TRES MILLONES 

DE PESOS MCTE, ($163.000.000.000), también quiero 

referirme  arquitecto pues usted también lo mencionó 

en su intervención quejas que hemos recibido de la 

comunidad del barrio la feria, entonces a José le he 

pasado también unas imágenes para que por favor las 

proyectamos ya hablamos del tema, que tengo algunas 

inquietudes por hacerle arquitecto, JOSÉ podemos 

proyectar las otras imágenes gracias,  bueno en el 

barrio de la feria, JOSÉ mientras tanto, allá ya creo 

que va muy bien gracias JOSÉ ahí nos podemos detener 

y podemos informar que efectivamente arquitecto en el 

barrio la feria pues se hizo una inversión en el 

grupo uno que comprenden varios salones comunales 

entre ellos en el barrio la feria por un valor de DOS 

MIL CINCO MILLONES DE PESOS MCTE, ($2.005.000.000), y 

aparece nuevamente el fantasma de la adicción por 

DOSCIENTOS ONCE MILLONES DE PESOS ($211.000.000), 

contrato que inició en el año 2019, siguiente el 

fichaje de JOSÉ, aquí tenemos relacionado el grupo 

uno que es el barrio Gaitán, el barrio la feria, el 

barrio Bucaramanga, el barrio san miguel y la 

urbanización villa del prado ahí tenemos que la 

inversión inicial fue de cuatrocientos TREINTA Y 

CINCO MIL  MILLONES DE PESOS MCTE ($435.000.000),  

para lo que se hizo en el barrio la feria, siguiente 

JOSÉ,  aquí hemos hecho una transabilidad del tiempo 

utilizado en la ejecución del contrato desde su 

inicio hasta el 18 de diciembre de 2020, donde 

podemos ver que la fecha de inicio del contrato en 

agosto 6, se hizo un anticipo del 23 de septiembre, 

hubo  un acta de suspensión primero de diciembre por 

motivos de fin de año y en el 2020 podemos evidenciar 

al arquitecto que se hicieron seis suspensiones al 

contrato, pues él argumentó que la pandemia, pero en 

un contrato de obra civil usted con tanta experiencia 

con la parte técnica que lo conozco lo profesional 

que es bueno es raro y que es inusual que un contrato 

de obra pública de esta envergadura tenga seis 

suspensiones en el año 2020 y al finalizar el año 

2018 aparece un acta de recibo un final, siguiente 

ficha JOSÉ, aquí vemos seguidamente unas peticiones 

hechas por la comunidad la secretaría de 

infraestructura, al ingeniero JUAN CARLOS CÁRDENAS,  

donde pues las respuestas no eran las mejores de 
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evasión ya conocemos usted lo expresó que en el 2020 

pues los retrasos que se presentaron pero todo esto 

está evidenciado, continuamos JOSÉ, más 

comunicaciones de parte de la presidenta de la junta 

de acción comunal aquí más comunicaciones donde no se 

encontraban respuestas oportunas y lo que se busca es 

resolver la situación que tiene el salón comunal 

barrio la feria, siguiente JOSÉ, siguiente siguiente 

JOSÉ, aquí vemos el municipio recibió las obras y muy 

bien dice acta del recibo final no parcial donde 

vemos que pues está incluida la obra del barrio la 

feria aquí vemos que el día 18 de diciembre fue 

recibida la obra está firmado por el contratista, por 

el consorcio interventor, está su firma, está el 

supervisión del contrato de la interventoría me 

parece delicado arquitecto que esta acta esté ya 

suscrita porque se es acta el recibo final, yo 

entiendo que la obra ya fue entregada siguiente JOSÉ, 

siguiente y este es el resultado final de lo que 

tenemos estas fotos las tomé ayer le baje, porque la 

verdad es preocupante cómo se encuentra el abandono 

de esta obra usted dice que en 30 días espero 

realmente que pueda ser entregada hasta ahora porque 

el adulto mayor los jóvenes los niños y niñas de este 

sector de la comuna 4 están pidiendo a gritos 

arquitectos que se les entregue este espacio donde 

ellos esperan recrearse, en donde ellos esperan tener 

de espacios de esparcimiento de recreación que las 

demás secretarías puedan utilizar estos escenarios 

para hacer inversión pública social, sobre estos 

escenarios que han sido construidos, que han sido 

pues diseñados y proyectados desde la administración 

anterior entonces quiero pues que nos dé respuesta 

puntual a las observaciones que hemos hecho y 

presidente gracias por el uso la palabra. 

 

PRESIDENTE: Gracias a usted honorable concejal 

Antonio Sanabria, de verdad le agradezco por favor 

ten en cuenta el tiempo para que todos estamos 

contentos y segundo también reiterarles que si van a 

presentar algo lo enviamos con unos minutos de 

anticipación para que JOSÉ esté de alguna manera 

pendiente de transmitirlo al tiempo que ustedes vayan 

y solicitando lo ir hablando, muchas gracias continua 

con la palabra del honorable concejal JORGE RANGEL. 

 

INTERVENCIÒN H.C JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: 

gracias presidente,  presidente liberal que lo hace 

muy bien tengo que reconocerlo, muy buenos días a 

todos secretario IVAN, yo quiero ser muy puntual así 

como lo fue usted en la presentación quiero comenzar 

reconociendo la labor que usted hizo que digamos que 

sigue los lineamientos que el alcalde JUAN CARLOS 

CÁRDENAS, ha expresaron el tema de las convocatorias 
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y licitaciones públicas más de 180 proponentes en la 

adjudicación del contrato de recuperación de la malla 

vial, habla muy bien de su secretaria y de la 

alcaldía de Bucaramanga, entonces quería empezar por 

ese reconocimiento y dejar unos puntos claros en el 

tema recuperación de la malla vial VEINTE MIL 

MILLONES DE PESOS MCTE.  ($20.000.000.000), es claro 

para todos los presentes acá aquí no va alcanzar para 

recuperar en un 10 por ciento yo creo que la malla 

vial de la ciudad que le demos prioridad a estos 

grandes huecos que nos llegan muchas quejas a 

nosotros de comunidades que están dañando los 

vehículos y sobre todo los que están cerca a puestos 

de salud ya colegios que tengo entendido que a 

priorización, quisiera saber puntualmente cómo es la 

priorización de esa recuperación de malla vial 

secretario IVÁ, también mencionar que las grandes 

obras de infraestructura de ciudades como Bucaramanga 

necesitan de una mano del músculo financiero del 

gobierno nacional nosotros con el presupuesto de 

libre inversión que nos queda en Bucaramanga que 

cerca a los  CIEN MIL MILLONES DE PESOS MCTE. 

($100.000.000.000), no podemos hacer digamos que 

obras de grande envergadura y por eso la importancia 

tener una comunicación muy fuerte de agenda con el 

gobierno nacional, que sé que la tienen por el tema 

del proyecto de los 400 años de Bucaramanga pero que 

no sabremos cuántos recursos en si va a girar el 

gobierno nacional y digamos que de aquí a allá es una 

expectativa obviamente confiamos si estamos ayudando 

con nuestros partidos de gobierno a tratar de 

conseguir recursos para que impacten en la ciudad de 

Bucaramanga, pero quiero dejar el énfasis digamos que 

el taller de arquitectura que usted está liderando 

está haciendo un trabajo arduo en el tema de 

contratación importante los anteproyectos y los 

proyectos para cuando lleguen esos recursos del orden 

nacional o lo que se logre gestionar pues tengamos 

obras que presentar perdón proyectos que presentar 

para poder digamos que mirar un tema de recursos 

hacia Bucaramanga, entonces es importante nunca, 

nunca romper digamos la comunicación y la agenda de 

trabajo con el gobierno nacional y si no Bucaramanga 

va a seguir siendo rezagada por otras ciudades por 

ejemplo como montería que nos está pasando en 

infraestructura cuando antes digamos que Bucaramanga 

estaba, yo hablando de unos 12 años atrás digamos que 

disputando con Cali digamos en crecimiento de ciudad 

y a hoy ya estamos rezagados pero me preocupa mucho 

el tema infraestructura de la ciudad de Bucaramanga, 

si no tenemos apoyo del músculo financiero del 

gobierno nacional por eso es importante digamos lo 

que hablamos lo que siempre ha resaltado el concejal 

'chumi' CASTAÑEDA, cuando él interviene y que pone a 
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disposición digamos que esa cercanía que él tiene con 

el gobierno nacional de verdad es importante porque 

es que es dice es las obras de infraestructura no 

tienen que ser por política o algo así sino por 

beneficio a los ciudadanos, entonces no podemos poner 

en riesgo por unos temas específicos de discordia con 

el gobierno nacional obras de grandes y vendrán obras 

para la ciudad de Bucaramanga no tenemos para 

endeudarlos más entonces tenemos que pedir es al 

gobierno nacional, secretario en el tema de los 

pompeyanos que el concejal LUÍS ÁVILA me invitó que 

él está muy preocupado en el tema de los pompeyanos 

en la calle de los estudiantes, sólo quería resaltar 

le algo que nos dijo tránsito porque tránsito fue que 

nos acompañó en esa visita, tránsito nos menciona que 

la secretaria de infraestructura hace los pompeyanos 

a su gusto ya sus medidas pero que transitó le pasa 

otras medidas por eso se han visto accidentes como el 

del carro de bomberos que no pudo, que se estancó en 

una emergencia y no pudo pasar por un copeyano y otro 

carro que se le golpeó el motor y se incendió eso es 

lo que nos han dicho a la comunidad y también 

tránsito y entonces quisiera dejar la claridad de 

cómo van a ser estos nuevos pompeyanos que se van a 

crear en la ciudad Bucaramanga tan necesarios pero 

que de verdad no sea como que uno se alegra como 

ciudadano  cuando ve el copeyano, pero a la vez dice 

se me va a dañar el carro eso de verdad es algo que 

quisiera que también le quedara claro a la 

ciudadanía, porque parecíamos que una pregunta muy 

muy boba pero yo sé que es una dolencia que tienen 

los ciudadanos frente a ese tema de pompeyanos, 

porque todos los que hemos visto que se han hecho 

últimamente de verdad uno no entiende por qué tienen 

estas dimensiones y están de verdad hallando ciertos 

vehículos y es increíble que un escuche por ejemplo 

del carro de bomberos, es en el tema de los 

pompeyanos ahora quisiera tocar el tema para dejar 

una claridad también usted es secretario y es lo del 

tema del parque la flora, digamos la secretaria 

infraestructura tiene a cargo por unos como datos que 

se tienen ciertos parques de la ciudad como es el 

parque la flora que lo tiene lo tenía digamos que la 

CDMB y se le ven como da toda la alcaldía desde la 

administración pasada, entonces deja la claridad de 

que la alcaldía de Bucaramanga tiene considerado 

antes de prohibir el ingreso de mascotas a ese parque 

hacer un plan piloto que yo sé que usted lo explicará 

en su momento y dónde queda en manos de la ciudadanía 

y de los buenos tenedores de mascotas si sigue 

abierto el parque de la flora para el ingreso de 

mascotas, la diferencia con nosotros parques y lo que 

he venido conversando con usted secretario es que en 

el parque la flora tenemos fauna silvestre entonces 
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no podemos digamos que arriesgar a perder esa fauna 

silvestre por culpa de los malos tenedores de 

mascotas que están por sus responsabilidades que 

están logrando que esta fauna silvestre se nos vaya 

de éste parque la flora,  es para dar la claridad de 

que la alcaldía digamos al principio tomó una postura 

que la CDMB pidió retirarlo de las mascotas pero que 

la alcaldía también gracias a mi gestión secretario 

pues digamos que antes de tomar una decisión drástica 

vamos a hacer es un plan piloto y va manera en manos 

de la ciudadanía el sí o no ingreso de mascotas al 

parque de la flora, para eso tenemos el parque 

virviescas dice de la CDMB pero tengo a que se le 

llamado de atención acá a la alcaldía es el parque de 

las virviesca de la carrera 40 está en pésimas 

condiciones en el tema de la zona de los animales 

entonces de verdad si queremos mostrar que somos 

animalistas en esta administración aparte de lo que 

se está haciendo por el secretario PANQUEVA, en el 

tema de esterilizaciones y mejorar otros temas 

puntuales que lo dejaremos cuando él venga acá para 

exponer y tenemos que mostrar desde la secretaria 

infraestructura un guiño hacia el tema animalista y 

ojalá sea la recuperación de este parque virviescas 

en la zona de los animales para que para que también 

cuando la secretaria tenga que tomar decisiones 

drásticas por ejemplo como el del parque la flora la 

ciudadanía no tenga como decir pero entonces no nos 

dejan ingresar en el parque la flora y nos manda las 

virviescas y el virviescas está en pésimas 

condiciones del cual es muy cierto es algo que yo le 

invite usted de secretario que fuésemos los dos y 

usted me dijo que ya lo conocía pero sin embargo lo 

que hago aquí la invitación ante la plenaria virtual 

de que vayamos la otra semana y salgamos con una 

conclusión, no tiene que ser algo digamos específico 

pero por lo menos con unos compromisos de gestión yo 

también me comprometo hacer unas gestiones frente al 

gobierno nacional en este tema y para respetar el uso 

del tiempo muchas gracias señor presidente y usted 

señor secretario. 

 

PRESIDENTE: gracias honorable concejal HUMBERTO 

RANGEL, verdad muy buenas intervenciones también su 

tiempo del respeto a su tiempo importante, procedemos 

dando la palabra al honorable concejal JAIME BELTRÁN. 

 

INTERVENCIÓN HC. JAIME ANDRES BELTRAN. Gracias 

presidente, un saludo muy especial para todos los 

compañeros, para el señor secretario un tema 

importante para la ciudad de Bucaramanga y más con 

temas tan críticos que estamos viviendo hoy en el 

avance en el desarrollo de la misma, quiero partir 

con tres puntos precisos que prepare para esta 
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intervención ya que pues cada uno de mis compañeros 

tiene diferentes planteamientos y puntos de vista en 

torno a lo que hoy sé si quiere hablar y en el que se 

quiere tartar, lo primero dentro del informe es muy 

alentador saber que llegó autorización de parte del 

gobierno y de parte de las autoridades deportivas en 

torno a la certificación de del estadio de atletismo 

la flora, para poder ser utilizado en competencias 

internacionales pero esta es la tercera vez que le 

pregunto tanto al INDERBU, como a la secretaria 

infraestructura, como vamos a hacer para poder 

utilizar el estadio de la flora si en los 

presupuestos que se hicieron se trajo la mejor pista 

se hizo con toda la reglamentación ya tenemos el 

permiso como lo manifestó el secretario, pero no 

tenemos los elementos deportivos y los elementos 

logísticos para poder utilizar esa pista, estamos 

hablando de las colchonetas, estamos hablando de las 

vallas, de los tacos es como si hubiésemos construido 

un gran edificio pero no lo hubiéramos dejado 

escaleras, ni puertas, ni ventanas podríamos decir 

que tenemos una de las mejores edificaciones de 

Latinoamérica para practicar el atletismo pero no 

tenemos los elementos con los que se practica el 

atletismo y se establecen entonces tenemos una 

autorización y una certificación de que la pista es 

una pista para poderse utilizar en el campeonato 

internacionales, pero no tenemos los implementos para 

utilizar, implementos que valen alrededor de DIEZ MIL 

MILLONES DE PESOS MCTE, ($10.000.000.000), que no 

están presupuestados ya hoy nadie y nadie da razón de 

estos implementos a hoy nadie responde el INDERBU 

dice que hay que preguntar la infraestructura del 

INDERBÚ nadie quiere ponerse la camiseta realmente y 

lo que es un gran un, un gran escenario construido 

con adicionales que han sido críticos y han sido 

criticados fuertemente en el tema de transparencia 

hoy podríamos decir listo tenemos el estadio pero no 

es funcional y no se puede usar secretario quién me 

puede dar razón o quien le pueda razón a los 

bumangueses quién o cómo se va a asumir ese costo y 

quién va a asumir realmente el compromiso de poder 

dotar a este estadio, para poder utilizar ser 

utilizado en competencias internacionales cómo se 

tiene prevista mientras tanto será otro elefante 

blanco que se construye con alta estándares de 

calidad pero no, no es usado realmente para lo que se 

tiene previsto lamentablemente va a quedar siendo un 

espacio para que los vecinos del sector salgan a 

trotar pero no realmente para poner en práctica la 

inversión tan alta que se hizo común en un estadio de 

alto rendimiento, por otro lado he venido en las 

últimas semanas haciendo una investigación rigurosa 

del tema de la malla vial y para nadie es un secreto 
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el deterioro que viene día a día la malla vial de 

Bucaramanga y que no solamente en el tema de malla 

vial sino en el tema de inseguridad para los 

motociclistas y los ciclistas, accidentes vemos todos 

los días cuando llueve o cuando es de noche cuando un 

ciclista o un motociclista cae en uno de estos huecos 

es fijo que tiene que terminar en la clínica porque 

lamentablemente no estamos hablando de pequeños 

huecos genera cráteres, en un análisis que hacíamos 

solo del parque del agua al centro de salud la 

corcova encontrábamos más de 89 huecos o sea en un 

trazo de menos de kilómetro y medio 89 huecos, en una 

zona de la comuna 14 donde están transitadas pero no 

nos vayamos lejos en la carrera 34 con calle 52 una 

de las principales vías zonas bancarias del corazón 

de un Bucaramanga como la zona de cabecera no tenemos 

un hueco tenemos nueve de tamaño familiar y esto es 

una trocha que lamentablemente a hoy no tiene no hay 

acciones contundentes se estableció un presupuesto se 

estableció unos rubros pero ya estamos hablando de 

año y tres meses, si a hoy no vemos el primer hueco 

atrapado y esto está generando un caos vehicular y 

lamentablemente una mala imagen y mal ambiente para 

la ciudad, yo creo que la que ya no es un tema 

simplemente de control político sino es un tema de 

control ciudadano porque son las familias bumanguesas 

las que están siendo afectados hoy y las que 

lamentablemente están enfrentando un caos como el que 

hoy vemos en las vidas, atrás de que las ciclorrutas 

no son funcionales y secretario usted no puede ser 

testigo y no podemos seguir ocultando el sol con una 

mano que eso es un daño fiscal que el tiempo nos dará 

la razón claro que nos dará la razón pero aparte de 

tener lamentablemente unas ciclorrutas que no son 

funcionales la poca malla vial que hay no está siendo 

apta para poder transitar y hoy los bumangueses 

lamentablemente se ven afectados por esta situación 

tan preocupante, yo creo y considero de manera 

puntual que necesitamos darles soluciones prácticas y 

no si no tenemos grandes proyectos de desarrollo 

urbanístico de movilidad al menos démosles 

sostenibilidad lo poco que hay, porque hoy yo no veo 

avances con el par vial de las 54 no veo proyección 

en torno a poder de trabajar en la zona real de minas 

para poder avanzar con el puente de la novena y todo 

lo que la troncal norte-sur, no hay proyectos viales 

claros, no vemos una gestión en torno a la doble 

calzada del norte con el gobierno nacional o no tengo 

informe claro sobre esto me parece que Bucaramanga se 

estancó y el único proyecto que se le vendió a la 

ciudad fue la ciclorruta un proyecto que él nadie 

compro y hoy lamentablemente yo tengo que decirlo con 

claridad Bucaramanga está estancado hace más de seis 

años en temas de infraestructura con 2, 3, 4 parques 
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que hemos entregado a la comunidad hemos tratado de 

subsanar una deuda real que tenemos con los 

bumangueses en temas de malla vial, en temas de 

infraestructura y demás terminó mi intervención 

presidente para que los compañeros puedan hablar de 

los otros puntos que están sobre la mesa pidiéndole 

al secretario respuestas quién nos va a responder por 

el estado de la flora y realmente lo que hace falta 

para poderlo tener en uso y cuando realmente van a 

empezar las obras de Re parcheo de la malla vial, ya 

que no hay proyectos de avances en el tema en los 

grandes proyectos viales de la ciudad de Bucaramanga 

gracias presidente. 

 

PRESIDENTE: Gracias a usted honorable concejal ANDRÉS 

BELTRÁN, también puedes darle las gracias respecto al 

uso del tiempo, le damos la palabra a honrable 

concejal CARLOS BARAJAS. 

 

INTERVENCIÓN H.C CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO: 

Presidente muchas gracias, bueno hablar de 

infraestructura es también hablar de mejoramiento de 

las condiciones es de nuestra ciudad de construir y 

de mejoramiento que nos permitan a nosotros la ciudad 

está para esto y luego también se necesitan en 

materia de tejido humano, materia de educación, 

permite el secretario para compartir y sobre todo 

para hay que te dejo los conocimientos en siga en esa 

gestión muy propositiva de que como ya lo dije seguir 

ayudando a construir la ciudad para el future, 

efectiva JOSÉ, me ayuda con la imagen con las 

imágenes nosotros no podemos dejar de lado. 

 

SECRETARIO: concejal CARLOS BARAJAS tenemos problemas 

con su conexión y su audio. 

 

H.C CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO: Presidente. 

  

SECRETARIO: Si, ya lo estamos escuchando, se 

desconectó si JOSÉ, se desconectó el concejal 

Barajas. 

 

PRESIDENTE: Le damos la palabra para el concejal 

NELSON MANTILLA, apenas se conecte el concejal barjas 

y después retomamos con él, sigue NESLSON MANTILLA. 

 

INTERVENCIÓN H.C NELSON MANTILLA BLANCO: Gracias 

presidente, compañeros buenos días, secretaria 

infraestructura arquitecto IVÁN, funcionarios de la 

administración y ciudadanos, bumangueses que nos 

siguen en esta plenaria virtual, arquitecto IVÁN como 

ciudadano y concejal y debo manifestar que usted es 

de los pocos secretarios que atienden sus puertas 

siempre están abiertas, dispuestas a escuchar las 
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necesidades de las comunidades doy fe de eso porque 

somos nosotros los que llevamos cantidades de 

problemáticas sociales y en temas de infraestructura, 

siempre usted nos atiende casos personales eso es de 

felicitar la verdad arquitecto le doy hace 

reconocimiento, porque es un trabajo fuerte lo que es 

las necesidades de infraestructura de ciudad, las 

necesidades son infinitas sin embargo pues hemos 

presentado y hemos llevado hemos escuchado también su 

informe de gestión que por cierto desde el cuarto 

trimestre del año 2020, se ve la gestión, se ve 

trabajo, se ve las obras a pesar de estas 

dificultades que han habido en el año 2020, tenemos 

la mejor esperanza arquitecto en esta vigencia 2021, 

mediante dios, los concejales, el consejo en la 

ciudad ha estaba jugado también, apoyando recursos, 

apoyando a la administración para que llegue 

gestiones y horas a las diferentes comunas y 

corregimientos del municipio Bucaramanga, esta es la 

razón de ser en lo que estamos hoy aquí electos es 

para eso para sentir la complacencia que los recursos 

de los bumangueses lleguen a suplir tantas 

necesidades o las más apremiantes de nuestro 

municipio y nuestros corregimientos, también puedes 

arquitecto mirando su informe pues hay un tema que 

hay que revisar a ver la situación de lo de las 

luminarias, lo tema de que esa meta pues usted nos 

dirá ahora como a eso nos dará su explicación ahora 

entonces el tema de que lo era el porcentaje de 

avance la implementación de las herramientas que le 

permita integrar la gestión y el control de la 

infraestructura del alumbrado público mediante las 

tics, esa es una pregunta que le planteó arquitecto a 

qué se debe porque no o sea no ha habido digamos 

avance en ese indicador usted nos dirá entonces ahora 

nos informara, el tema de las PQRS pues también 

arquitecto usted nos dirá ahora entonces como ha 

avanzado la atención las respuestas a los ciudadanos 

que han radicado las PQRS, que sabemos que ha habido 

una buena cantidad de solicitudes entonces como 

avanzado estos que razones usted nos da de toda esa 

atención a la ciudadanía y de dar un reconocimiento 

acá por ejemplo en el norte de la ciudad se terminó 

una obra es muy importante es el tema de 

infraestructura, como fue la culminación de una 

construcción de una vía que beneficia a miles de 

niños en el mega colegio los colorados una vía que 

quedó muy bien construida, una obra que de resaltar y 

la calidad de vida muchas familias humildes de los 

sectores vulnerables arquitecto también pues tenemos 

y me uno a lo que tenemos con varios compañeros que 

se han presentado en necesidades en diferentes 

comunas y sectores de la ciudad esperemos que después 

sean atendidas usted ahorita quería manifestarle hay 
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una situación que pues quería presentar ahorita 

compañeros corporados y arquitecto pues en mi parte 

la verdad y resaltar el compromiso, la parte 

operativa y el cumplimiento que lleva usted cabeza la 

secretaria infraestructura en su dirección se hace el 

esfuerzo, se ve voluntad, se ve diligencia en 

escuchar y hacer las visitas a las diferentes 

necesidades de ciudad en temas de infraestructura, 

entonces pero tengo dos cositas ya para terminar que 

quisiera arquitecto de que se revisara se puede ser 

tener en cuenta ante esta circunstancia porque corre 

el peligro pues integridad a muchos bumangueses, es 

esto que voy a mostrar ahorita de es un tema de un 

vídeo compañeros que es en la vía centro abastos café 

Madrid corcovaos, por favor gracias ingeniero JOSÉ, 

mire los huecos tan impresionantes que hay son un 

hueco donde son letales son unos huecos donde es una 

vía rápida y mire la los huecos que hay son 

impresionantes donde muchos bumangueses que transitan 

por esta vía y hay una vía mire está por ejemplo que 

está frente a centro abastos es uno huecos la verdad 

creo que ya perdió la vida un joven motociclista y 

mire esos huecos son tiene por lo menos casi ya a 25 

a 30 centímetros de profundidad derecha tierra, 

escombros pero la verdad hay un peligro para la vida 

la integridad el daño al patrimonio de los dueños de 

sus carros motos ahí en el otro el al paso malo de 

llegando al café arquitecto está terrible pero 

entonces hacer, aquí aclaró no arquitecto de que el 

proceso es un tema que está en cabeza del pero 

obviamente está la gobernación pero el municipio 

también está 3 pedirle favor arquitectos de cabeza 

del IDESAN y municipio de Bucaramanga y pues con el 

alcalde CÁRDENAS de que se mire ese convenio del 

IDESAN que por favor se declare una emergencia 

manifiesta porque ya me respondieron por derecho de 

petición, pero me dicen que hasta la mitad del 

semestre o sea hasta junio julio empezará el contrato 

total o sea completo pero no podemos esperar cuatro y 

cinco meses para perder vidas de bumangueses en esos 

tremendos huecos es imposible, es un peligro para 

todos los bumangueses y las personas que transitan 

del orden nacional por esa importante vía, por favor 

el siguiente vídeo arquitecto este es un sueño 

también y la verdad yo sé que tengo la esperanza en 

la administración municipal en el alcalde cárdenas de 

que seamos sean ustedes y nos puedan apoyar y 

doliente de esta necesidad en el barrio maría paz, 

por favor gracias y arquitecto pues quedamos 

pendientes usted debe estar avanzando escuche por 

favor para este video, sistemas el siguiente vídeo 

ingeniero JOSÉ, presidente le agradezco para decir 

sistemas del proyecto del último video, en el sur hoy 

16 de diciembre del año 2020, mi nombre es nelson 
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mancilla blanco concejal de Bucaramanga por el 

partido maíz, estamos en el norte de la ciudad en el 

barrio MARIA paz y mirando esta gran necesidad una 

vía que comunica al colegio cote Uribe, donde estoy a 

miles de jóvenes y requieren no sólo niños de maría 

paz y los niños de Bavaria y campo Madrid, Betania 

que vienen a estudiar y este es el camino la trocha 

porque tiene que subir hoy estamos con el edil 

Ezequiel que nos va a contar que es la necesidad que 

lo que está pasando y qué es lo que vamos a pedir yo 

sé que hay un alcalde que nos va a escuchar para 

entregar esta necesidad y tiene que ser una necesidad 

y sea un sueño cumplido que es edil, muchas gracias 

honorable concejal NELSON MANTILLA que este hacienda 

esta visita, aquí es muy importante la necesidad que 

se tiene en este sector mi nombre es Ezequiel pavón 

edil de la comuna uno por el partido al maíz, bueno 

para nosotros es importante para este sector de la 

comunidad los muchachos del colegio y el colegio 

gustavo cote Uribe tienen 1.400 estudiantes y más 

tiene el 50 por ciento tiene que pasar por esta vía, 

el cual se han presentado varios accidentes y es 

acceso muy difícil y complicado para que pasen por 

acá el riesgo que se tiene en el pasado una madre que 

estaban en gestante se cayó y creo que perdió su bebé 

en parte tan difícil y lo que más importante es que 

tenemos en este sector más de 20.000 habitantes el 

cual requiere esta vía tan importante para la 

conexión y de igual manera pues mejoraría la calidad 

de vida del sector y del norte también porque sería 

una vía de acceso incluso hasta el café, entonces es 

muy importante esta vida para el barrio maría paz 

estos ascensos y para las etapas de Betania muchas 

gracias alcalde Bucaramanga ingeniero JUAN CARLOS 

CÁRDENAS de que con usted tenemos una esperanza se 

van es aldea terreno que esta falta de administración 

dio esto en realidad para tanto habitantes de ciudad 

a norte gracias, gracias presidente disculpe 

consideres que no se reproducía el vídeo aquí algo 

más por decir, gracias pues a usted a los corporados 

y al arquitecto IVÁN entonces escuchamos ahora ya en 

cuando él intervenga muchas gracias presidente por el 

uso de la palabra. 

 

PRESIDENTE: a usted concejal el señor secretario 

quien continúa con el uso de la palabra por favor. 

 

SECRETARIO: un momento señor presidente, buenos días 

el concejal CARLOS BARAJAS, continuado en su 

intervención, pero por problemas de conexión tuvo que 

cancelarla por un momento. 

 

PRESIDENTE: creo que escribo un mensaje ya desconfiar 

CARLO PARADA, se encuentra bien de señal. 
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H.C CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO: Presidente, sí 

señor me escucha mejor. 

 

PRESIDENTE: tiene el uso de la palabra el concejal 

CARLOS BARAJAS. 

 

INTERVENCIÓN H.C CARLOS BARAJAS HERREÑO: Gracias 

presidente le decía al arquitecto y a los compañeros 

que nosotros no podemos dejar de un lado desconocer 

en este ejercicio el control político las acciones 

que atentan contra la satisfacción de necesidades 

colectivas y sobre todo contra la mala ejecución de 

los recursos públicos de los bumangueses, de los 

ciudadanos, entonces si quisiera preguntarle no JOSÉ, 

si me regala la imagen, esta mañana estuvimos muy 

temprano visitando el sector y me surge una gran 

pregunta qué pasó con este colegio de villa de san 

Ignacio, que se ha hecho desde la secretaria de 

infraestructura para reclamar con quienes ejecutaron 

el proyecto y quienes diseñaron el proyecto los 

estudios previos y quienes atentaron contra el 

principio de planeación, qué pasó con esta con este 

sector con este colegio, si han iniciado acciones en 

ante la fiscalía, la procuraduría la contraloría, 

para que los responsables de este inmenso deterioro 

de los recursos públicos pero sobre todo y los que 

atentaron contra el derecho a la educación de todos 

los niños de ese sector, respondan ante las 

autoridades es importante que la secretaria 

estructura nos cuente en este informe hoy o en el 

próximo que acciones se han hecho para para que los 

responsables del daño inmenso que se hizo en frente 

al colegio de villa de san Ignacio respondan, segundo 

sería importante arquitecto que en los informes de 

gestión de la secretaría infraestructura que lo 

acompañe a usted el director de alumbrado público, 

para que también podamos hacerle unas preguntas 

frente a lo que es el alumbrado público de la ciudad 

en el año pasado hicimos un debate de control a la 

secretaria infraestructura estaba la arquitecta FANNY 

al frente a la de la cartera en donde le mostramos 

que la ciudad tenía importantes fallas en materia de 

alumbrado público y si hoy tenemos una ciudad 

desafortunadamente genera espacios para la 

inseguridad que como lo decían en el en el informe de 

gestión de la secretaria anterior 8 de cada 10 

ciudadanos nos sentimos inseguros en la ciudad, pues 

si tenemos una ciudad con poca iluminación en la vida 

nocturna de la ciudad y si tenemos una ciudad con 

poca iluminación pues estamos generando espacios para 

el ampa estas imágenes que le pasó a sistemas para 

que nos comparta, son del parque san pio, el parque 

san pio es un escenario primero muy histórico en 

Bucaramanga de gran reconocimiento en donde se podría 
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en cualquier familia ir a compartir en las noches 

además porque en el sector hay amplia zona de 

restaurantes es un sector muy bonito de la ciudad, 

pero desafortunadamente arquitecto de noche no se 

puede ir allí a este lugar porque si uno va a este 

sector encuentra consumidores, encuentra personas ahí 

en plena y unos 7 O 8 anoche consumiendo y 

desafortunadamente pues el temor invade los 

habitantes del sector, yo sí quisiera que diseñaremos 

con la oficina alumbrado público una estrategia para 

iluminar más este parque y no sólo este parque sino 

otros parques de Bucaramanga que requieren de 

iluminación y también vías ejemplo en la ciudad real 

de minas tenemos ahí bajando por san Sebastián 

problemas constantes de falla al alumbrado público, 

en el centro de la ciudad por la 17 con 35 tenemos 

constantes fallas del alumbrado público entonces 

miremos como revisamos con la oficina y ojalá en las 

próximas presentaciones de su informe gestión lo 

acompañe esta oficina para que también porque sé que 

usted está encargado de otras cosas y no puede 

responder por todo para que también el director de 

esta importante dependencia le cuenta el consejo como 

avanzan como avanza en los escenarios de 

fortalecimiento alumbrado público en la ciudad, 

ayúdanos a mejorar el alumbrado público en los 

parques el parque es san pio y recibió importantes 

quejas pero además de eso he podido visitar el parque 

de noche y es no se puede ingresar al parque, no se 

puede ingresar porque el olor a marihuana si yo entro 

al parque es algo peor dicho terrible entonces al 

parque no se puede entrar después de las 8 de anoche 

porque la oscuridad es un escenario para el hambre el 

secretario le agradezco fortalecer estos escenarios 

de mejoramiento alumbrado público desde luego sin 

desconocer los esfuerzos que usted hace en donde ha 

atendido la comunidad ha atendido los concejales 

puede compartir con usted con algunos líderes de 

varios sectores necesidades en temas de pompeyanos, 

en temas del censo que usted hace varios meses hizo 

para dar prioridades al cubrimiento los huecos de la 

ciudad, en ese mejoramiento de la malla vial que 

desde luego destacó esa multiplicidad de oferentes 

esa priorización que usted está dando de la 

secretaria de estructura a la que se Re parcheo, ese 

mejoramiento de la malla vial, estoy seguro que 

estarán varios sectores que procurarán que se mejore 

la seguridad vial y así evitar accidentes entonces 

reconocerle el trabajo importante que se hace de la 

secretaría y invitarlo a que sigamos en esa, en esa 

lucha frontal de satisfacer necesidades colectivas y 

seguir construyendo la ciudad para el futuro 

presidente muchas gracias por el uso de la palabra, 

secretario mil gracias. 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2017  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 21 

de 49 

 

  
PRESIDEMNTE: gracias a usted concejal, tiene el uso 

de la palabra el concejal RUBIN HERNÁNDEZ. 

 

INTERVENCIÒN H.C ROBÍN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES: 

Gracias presidente, primero que todo un saludo 

especial a todos los concejales, a usted presidente, 

al arquitecto IVAN, primero que todo felicitarlo por 

esa labor que usted de alguna manera está hacienda, 

se del esfuerzo y el trabajo que se está haciendo 

junto al alcalde JUAN CARLOS CÁRDENAS de mejorar la 

infraestructura quisiera pues preguntarle primero que 

todo este año qué se va a hacer con la maquinaria 

pesada el mantenimiento es importante siempre lo he 

dicho nuestras veredas necesitan de una muy buena 

maquinaria para que realmente esta maquinaria 

amarilla, esté a la altura al 100% para cualquier 

eventualidad y además de sus los meses de invierno y 

nuestros campesinos de ese sector merecen que haya 

una muy buena maquinaria, la gradecería de verdad que 

este año esté al frente de eso, importante también 

saber un arquitecto toda la gestión que se está 

haciendo suya con el gobierno nacional importantísimo 

mirar que nuevos proyectos vamos a dejarle a la 

ciudad, también pues todo lo que tiene que ver con la 

infraestructura que hoy necesitamos que esté sobre 

toda la infraestructura de los colegios 

importantísimo hay muchos colegios que de alguna 

manera nosotros, usted los nombraba ya van a empezar 

con el tecnológico, Santander, el INEM y también pues 

vemos y asusté acá en el barrio la victoria mirando 

el Aurelio Martínez mutis, Centro vida eso y además a 

hoy veo que también él colegio candiles, colegio que 

también está en unas condiciones no tan buenas 

entonces es importante que revisemos todo esta 

infraestructura para devolverles a los niños algo de 

la alegría que quieren ver cuando vuelvan a sus 

colegios, también decirle arquitecto  importante 

revisar el tema de todo lo que tiene que ver con el 

mantenimiento de las canchas que ya se han hecho, de 

los juegos infantiles, de los gimnasios usted sabe 

que eso es año a año que toca estar ahí al frente del 

cañón, arquitecto yo que días al honorable, al doctor 

CAVANZÓ aquí en plenaria les mostré una imagen es de 

unas quemas que están sucediendo el entorno se ha 

venido acá a revisar las carpas a las 69 se está 

volviendo constante hay uno o dos individuos que 

votan sus basura y puede subir en las que más yo le 

agradecería directamente mirar y volver nuevamente 

los ojos para diseñar algo que podamos entregarle a 

la comunidad en la entrada y la salida hacia 

Barrancabermeja y en la cara de Bucaramanga realmente 

es importante esto es muy bueno en la participación 

de oferentes en todo lo que usted ha dicho esto acá 

es con transparencia esto acá es con pluralidad de 
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oferentes, de verdad sabemos que usted va a ser un 

muy buen trabajo y también quisiera saber cómo va lo 

de la conexión o oriente-occidente que eso está en 

deuda realmente de entregar urgentísimo, en eso está 

el de el tema de valorización han pasado varios 

gobiernos y no se ha visto nada, también 

importantísimo y vuelve lo repito con el tema de qué 

tiene que ver con la cancha la Salle que también 

sufrió esta problemática cuando se hizo el tercer 

carril, la cancha de basquetbol, micro, no está apta 

para esto y también al arquitecto devolverles como 

siempre lo he dicho en todas las plenarias  y siempre 

lo he manifestado devolverles el centro de salud que 

esperan los habitantes de la comuna 9 y hay tantas 

cosas que relativamente hay que decir pero el tiempo 

es corto de verdad mirar cómo se consiguen más 

recursos para la malla vial, importante de estos 

pompeyanos pero como lo decía al honorable concejal 

hay que revisar las especificaciones técnicas, para 

que realmente pues no hayan accidentes en estos en 

estos pompeyanos y de verdad pues como siempre lo he 

dicho importantísimas las visitas que usted ha hecho 

a cabo en el parque la ceiba coronada ya se está 

trabajando o sea esto es por hechos vemos toda la 

envergadura que se ha desplegado a través del taller, 

se están revisando a uno a uno las solicitudes de la 

ciudadanía y de verdad pues felicitarlos por el gran 

trabajo que usted se está haciendo al frente de esta 

secretaría esperamos que este gobierno sea de muchas 

obras de verdad de mucha gestión ante el gobierno 

nacional para cumplir recoge traer recursos 

importantes para nuestra ciudad, muchas gracias de 

verdad presidente y gracias a ustedes arquitecto 

IVAN. 

 

PRESIDENTE: gracias concejal, tiene el uso de la 

palabra la concejal la MARINA. 

 

Intervención H.C MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURAN: 

Gracias presidente, , buenos días , arquitecto desde 

luego una de las secretarías a las que más le 

reconozco la gestión y el empoderamiento en lo que 

hace y la y el desempeño de su De sú experiencia 

profesional es a usted arquitecto también me uno a 

las palabras de mis compañeros en cuanto al atraso 

que tiene la ciudad al triste atraso que tenemos en 

materia infraestructura pero es un atraso que yo 

diría que ni siquiera histórico sino prehistórico 

porque aquí Bucaramanga en temas de desarrollo perdió 

el norte desde creo que de muchas décadas atrás y no 

por solamente por tema de mandatarios locales yo creo 

que estos mandatarios o estos representantes de la 

región y de la ciudad que nos han antecedido en el 

gobierno nacional y el senado y cámara pues eso es lo 
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que han hecho, lo que hoy tiene la ciudad así de 

sencillo la lectura que podemos hacer es que lo que 

hoy tiene la ciudad es lo que lo que nosotros hemos 

elegido décadas anteriores ha hecho por la región, 

por el departamento afortunadamente pues hay un 

despertar en los jóvenes para que ya al fin están 

viendo lo que por tanto tiempo nosotros dijimos uno 

va a otra ciudad del país en donde los que 

representan políticamente la región han hecho el 

ejercicio propio de defender sus regiones, 

Bucaramanga se quedó en el atraso y eso pues no lo 

voy a decir aquí porque todo el mundo lo sabe a causa 

de que y de quienes es que estamos como estamos, 

entonces señor secretario yo quiero ser precisa en 

relación a su informe en algunos aspectos que creo 

que son los que pues ya muchos los han tocado mis 

compañeros antecesores pero yo sí quiero pedirle un 

gran favor en su informe de gestión y es el tema de 

contratación arquitecto no está la información tan 

clara como debería estar, no está la información 

técnicamente expuesta para poderla analizar de hecho 

nosotros pues tuvimos que apoyarnos en la página de 

la alcaldía y aun así en la página alcalde la 

alcaldía tampoco está la información completa ni en 

tiempo real y usted sabe que nosotros debemos dar 

cumplimiento en primer lugar la ley 1712 de 

transparencia y hay circulares que nos obligan a que 

tengamos que estar publicando todo lo que tiene que 

ver en contratación en tiempo real para ser visto por 

todos los ciudadanos y en consecuencia pues desde 

luego por nosotros como concejales, porque si hay una 

tarea que como concejal de Bucaramanga me voy a 

esmerar en hacer es en revisar el tema de la 

contratación y por qué el tema la contratación porque 

una de las razones por las cuales yo estoy aquí en 

estas curul para cuidarle la plática los bumangueses 

y de paso cuido la mía, en los impuestos que pagamos 

bien costosos por esta ciudad un estatuto tributario 

aprobado en diciembre del año pasado que impuso 

nuevas cargas tributarias a los bumangueses pues en 

contraprestación lo menos que debemos hacer es 

entregarle a los bumangueses la transparencia que se 

necesita por eso les solicito que esta información de 

contratos venga tan clara pues como debe mostrarse a 

los bumangueses y a ese respecto es que yo tengo 

varios reparos, entonces quiero referirme 

particularmente a esos contratos que estuvimos 

analizando la mayoría de los cuales empezaron en 

2019, se terminaron en 2020 y no se muestran los 

acuerdos que se hubieran aprobado para las vigencias 

futuras, esto desde luego sabemos que viola el 

principio de anualidad fiscal y posiblemente en 

algunos casos también se estén vulnerando el derecho 

a que se hayan terminado estos contratos o se hayan 
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liquidado de forma bilateral en mutuo acuerdo, porque 

no está esta claridad y quiero decirle que tampoco 

nos queda fácil el ejercicio de mirar las adiciones 

que mencionó el concejal ANTONIO SANABRIA hace un 

momento en las cuales pues tampoco es claro para 

poder mirar si no se está violando la norma de que 

las adiciones no deben superar el 50 por ciento, 

sobre algunos de ellos tengo esa preocupación pero no 

tuve la información completa para poderle decir ahora 

si se estaba cumpliendo o no se estaba cumpliendo esa 

ese requisito también, me quiero referir también a un 

contrato dentro de varios pues pero tengo algunas 

observaciones por ejemplo tenemos un contrato el 152 

con electro rey s.a.s, que hago la claridad la 

destinación es supremamente necesaria supremamente 

necesaria pero me quiero referir es a la exigencia de 

la destinación específica que tienen los recursos de 

alumbrado público porque eso lo sabemos que es legal 

y no sé algún abogado no sabrá de manera más precisa 

si las emergencias permiten desconocer esta 

destinación el contrato fue dado para suministro de 

materiales para instalar una planta de emergencia en 

el hospital del norte con desde luego con bajo un 

proyecto bajo un contrato del ISABU, ahí pues creo 

que habría que revisar ese tema porque la destinación 

de estos recursos es destinación limitada y en tal 

sentido pues no es así y el otro punto que quería 

anotar sobre estos contratos es, presidente si me 

regala un minuto más porque ya se me va a acabar el 

tiempo se lo agradezco y si señora con eso cierro 

bueno entonces quería referirme a un contrato ha 

hecho al abogado GUSTAVO ADOLFO CÁLA ARDILA, con dos 

elementos primero pues resulta ser hasta ahora en la 

historia a Bucaramanga el abogado mejor pago de la 

historia un contrato de CINCUENTA Y CUATRO MILLONES 

DE PESOS MCTE. ($54.000.000), como se muestra aquí 

por cuatro meses, quedaría un valor de TRECE MILLONES 

QUINIENTOS MIL DE PESOS MCTE, ($13.500.000), 

superando los ONCE MILLONES SEISCIENTOS SESENTA Y DOS 

MIL PESOS MCTE. ($11.662.000), que usted se gana como 

ordenador del gasto lo que estaría violando el 

decreto 1068 en su artículo 2.8 y siguientes, que 

establece que ningún contrato o ninguna contratación 

podrá superar el valor del ordenador del gasto, ahora 

bien si él verdaderamente es un experto con 

doctorados post doctorados y maestrías en el tema 

pues lo amerita yo no estoy que administrando 

simplemente estoy pidiendo la idoneidad para este 

contrato el señor muestra en su hoja de vida a ser 

solamente especialista como tal pues en este caso si 

es si lo que se está haciendo es contratando a él por 

sus conocimientos pues sería un contrato de 

prestación de servicios básicamente y no sería una 

con un contrato de consultoría perdón de prestación 
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de servicios de consultoría y no sería una 

contratación directa, eso veo que este abogado 

continúa contratado con unos ingresos como lo digo en 

el decreto y me parece que si no tenemos en la ciudad 

expertos y especialistas en este tema pues debe haber 

una muy clara justificación a ese respecto, cierro 

con decirle a solicitarle al consejo que se envíe 

copia de esta acta a la contraloría general de la 

república para que se revise todo lo pertinente a la 

contratación que se está haciendo en infraestructuras 

sobre todo lo que tiene que ver con vigencias futuras 

que no sea a llegan los acuerdos debidos, que 

autorizaron esa vigencia futuras es transparencia lo 

que estamos pidiendo señor secretario transparencia 

que piden los bumangueses y de la yo me voy a 

encargar personalmente que la podamos cumplir, 

gracias presidente muy amable por darme tiempo 

extendido. 

 

PRESIDENTE: a usted concejal, tiene el uso de la 

palabra deme un Segundo, concejal Luís Ávila. 

 

INTERVENCIÓN H.C LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO. 

presidente muchas gracias por el uso la palabra, un 

cordial saludo para usted, para todos los honorables 

concejales, arquitecto IVÁN, primero que todo 

felicitarlo un informe claro detallado y con 

resultados que lo que se pide por parte de la 

corporación muy gerencial, buen arquitecto pues 

también destacar de que usted siempre ha tenido la 

disposición de atenderlos y en mi caso lo puedo decir 

cada vez que yo voy a su oficina usted tiene toda la 

voluntad de atenderme porque ustedes saben muy bien 

de que nosotros somos los voceros del pueblo somos 

los voceros de cada uno de nuestras comunidades y lo 

que vamos allá es a socializar la dificultades que 

tiene la comunidad en estos momentos entonces pues en 

esta semana usted me recibe porque hoy vamos a hacer 

una salida el día martes a este barrio de la comuna 

16 bloques de cacique donde encontramos que hay 

planos para la construcción de un parque y un salón 

comunal y que ya tienen hasta inscripción catastral, 

tienen todos los regalos pues las directrices 

necesarias para la construcción de los mismos, 

entonces pues es importante que esa visita que 

nosotros vamos hacer a esta comuna, este barrio para 

darle solución a esta comunidad ya que pues allí se 

está volviendo un poco de inseguridad, ese lote donde 

pues ya está autorizado y la administración se 

comprometió a construir ese parque, su salud comunal 

todo y pues vamos a buscar estas soluciones de parte 

de infraestructura que es algo importante para la 

comunidad de este sector, también puede ser 

arquitecto IVÁN, usted sabe usted también en su 
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pasión del ciclismo y se ha dado cuenta  hay unas 

necesidades necesarias valga la redundancia a nivel 

de la malla vial y sobre todo para la ciudad entonces 

pues ya habiendo acá de 180 proponentes en la malla 

vial es nada demuestra que es un proceso claro y que 

pues aquí es el momento donde le tenemos que dar esta 

solución al asad a nuestra ciudad porque toda la 

Bucaramanga lo está pidiendo y ya lo decían antes 

unos honorables concejales la malla vial está 

totalmente en varios sectores dada tristeza verlos la 

comuna 14 de ingreso a la ciudad viniendo de Cúcuta 

totalmente destruido en la ciudadela real de minas, 

al frente del comando de la policía después de un 

pompeyano encontramos un cráter, porque ya parece un 

cráter donde los carros tienen que invadir el otro 

carril para poderlo esquivar encontramos en muchos 

sectores de nuestra ciudad que también se están 

viendo afectados por este tema de la malla vial pero 

no me voy a quedar en eso ya saben de qué varios 

concejales lo han hablado, me dejo, me causó 

interrogante su comentario frente a los 15 kilómetros 

de ciclorrutas que ya dice usted que tenemos que 

empezar a socializar y todo pero pues arquitecto 

tenemos que recordar también que tiene plan de 

desarrollo que os titulado de que no se construya un 

kilómetro de ciclorruta, hasta que no se realizará la 

actualización del pop y también que viniera red 

relacionado por el tema de la actualización del plan 

maestro movilidad, entonces es que hay que tenemos 

que tener en cuenta este aspecto porque pues sin 

actualización no podemos acordar hacer una ciclorruta 

buscará hacer ciclos rutas que realmente no son 

funcionales y que realmente no lo están haciendo o 

aportando a nuestra ciudad en estos momentos también 

en el plan de desarrollo observó la línea de 

mejoramiento y mantenimiento de parques y zonas 

verdes arquitectos y también se lo hacía al director 

del INDERBÚ hablamos de 105 escenarios de mejora, 

pero acá es importante también arquitecto de que 

incluso incluyamos a mirar alumbrado público como lo 

decía el honorable concejal CARLOS BARAJAS, que les 

debería haber estado acá porque encontramos en 

escenarios deportivos y en diferentes partes que el 

alumbrado, no es el adecuado a mi alumbrado público 

me ha ayudado en dos escenarios uno fue la cancha de 

pablo sexto de micro y de voleibol y otro de la 

cancha primero de mayo en campo hermoso donde el 

alumbrado de estos escenarios será obsoleto pero era 

porque faltaban 3 o 4 bombillos y fueron a los 2 días 

después de haberlos socializado con ellos y lo 

hicieron entonces es esto que nosotros podemos estar 

haciendo este tipo de mantenimientos y arquitectos 

donde yo le pido a usted que tenga de propio una 

cuadrilla de su talento humano para acelerar la 
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revisión de estos parques y a estos escenarios porque 

es clave para la comunidad y sobre todo para que en 

estos momentos que estamos en estado activación y que 

ya se extendieron las normas porque ya podemos estar 

hasta las doce de la noche, digamos en restaurantes y 

cosas así pues pasar por escena por partes y todo 

pero que el alumbrado no esté funcionando pues es 

algo complejo también pedir de arquitecto que hablar 

con el señor de alumbrado público para que ciertas 

canchas o que se les está apagando la luz a las 8 de 

la noche pues les tengamos un poco ese tiempo porque 

es porque suele ser arriba la gente está en la calle 

y hay entes que utilizan los escenarios y serviría 

también para de pronto esa reactivación a nivel 

deportivo a nivel de salud mental, como para lo menos 

a salir a caminar en el plan de desarrollo también 

arquitecto hablamos de mantener de perdón realizar 

mejoramiento o mantenimiento de la infraestructura de 

dos plazas de mercado a cargo del municipio, quisiera 

saber si ya tenemos que construir balizadas cuáles 

van a ser las dos plazas en días anteriores me llega 

una foto y hay una denuncia de la caída del techo de 

una de las plazas entonces es aquí donde sa va hacer 

y cuál de estas plazas son las que se van a hacer 

este mejoramiento frente al plan de desarrollo y la 

deuda que le tenemos a la comuna de comuna 9 centro 

de salud san martín es Antonia santos perdón del 

barrio san martín es clave arquitecto es necesario 

para el sur de la ciudad necesitamos este centro de 

salud tenemos el lote y en días en el días anteriores 

también demostré cómo había llegado a una persona y x 

y habían dicho que eso era propiedad privada,  usted 

como las medidas necesarias pero pues debemos evitar 

de que se note sea invadido que se ha usado para 

otras cosas que no son y después tengamos 

dificultades frente a esta situación y la unidad 

materno-infantil UIMIST que pues sé que también 

tenemos que traer recursos del gobierno nacional es 

clave también para que nosotros le demos, para darle 

este esta unidad materno-infantil una realidad 

completa que es una realidad completa perdón que 

necesita nuestra ciudad sobre todo a nivel de salud 

para este régimen y sobre todo de estas este sector 

de la ciudad que es clave el arquitecto frente a los 

PQRS pues me causa la curiosidad de que tenemos 270 

PQRS en efectivo social obligatorio la idea 

transparencia hay un micrófono causa más marina hay 

perdón, perdón, perdón, muchas gracias presidente me 

regaló un minuto por favor frente a los PQRS 270, 

PQRS pues mi pregunta es qué estrategia se va a 

adecuar para este 2021, para darle la pronta 

respuesta a estos PQRS estamos respetando el tiempo 

legal que se le tiene que dar respuesta a sus pqrs 

entonces para garantías de la ciudadanía es 
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importante también esto y arquitecto una pregunta que 

me hace una persona de común me dice cuando los 

servicios públicos dañan la malla vial cuánto tiempo 

tienen estas empresas de servicio público para 

reparar estos daños se nos encontraban varios 

sectores de la ciudad de que acueducto que telefonía 

cosas así hacen diferentes daños y pasa el tiempo 

pase el tiempo entonces es saber desde 

infraestructura qué tiempo tienen estas empresas para 

generar estar está solucionada de estos daños que 

realizan presidente muchas gracias por el uso de la 

palabra y que activar muchas gracias a usted por 

siempre de su exposición y nos vemos el martes. 

 

PRESIDENTE: A usted concejal LUIS ÁVILA, tiene el uso 

de la palabra la concejal SILVIA MORENO. 

 

INTERVENCIÓN H.C SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: Gracias 

presidente por el uso de la palabra, bueno yo quiero 

iniciar mi intervención haciendo una observación al 

informe y ese en lo siguiente hay dos contratos 

recurrentes y sólo cinco proyectos nuevos, es cierto 

que el año 2020 fue un año atípico pero siento que 

como ciudadana y como vocera de los ciudadanos, 

estamos relajados en todo no somos ciudadanos libres 

porque nuestros niños y nuestras niñas siguen en las 

calles pidiendo limosna, la malla vial como lo han 

nombrado con una mención a algunos de nuestros 

compañeros es un caos total o sea no hay vías por 

donde transitar porque los carros se dañan porque la 

malla vial está llena en huecos y ni se digan 

nuestros campesinos para bajar sus mercados a la 

ciudad, pero ya analizando la gestión de esta 

administración y arquitecto IVÁN, solicitándole se 

salga un poco de su investidura como funcionario 

público y se ponga en los zapatos de un ciudadano que 

le tributa a la ciudad analice usted cómo ve su 

ciudad si es para usted Bucaramanga una ciudad segura 

transitable, con una malla vial estupenda cuando en 

lo que en realidad le garantiza a la ciudad 

desarrollo social y económico son las obras, que aquí 

está administración la administración del ingeniero 

JUAN CARLOS CÁRDENAS no hay proyecto de nada con 

respecto a esto y aquí solo vemos algunos corporados 

que le aplaudimos le aprueban endeudamientos 

vigencias futuras por miles de miles de millones, 

pero yo me pregunto para qué endeudar el municipio si 

obras de infraestructura no hay las metas y los 

proyectos de acuerdos que algunos concejales 

proyectamos con el ánimo de garantizarle a la ciudad 

una armonía social a la comunidad quedará en saludo a 

la bandera porque el presupuesto se asigna, pero 

luego en la administración abandona entonces lo único 

que en realidad garantiza el desarrollo de una ciudad 
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si son las obras y de esto Bucaramanga no tiene 

proyectado nada ni siquiera el 2023, entonces el 

gobernar es hacer, pero no sabemos qué van a hacer 

qué hay de nuevo como evidenciamos en el resorte de 

infraestructura la ley de los 400 años, si todas las 

obras como usted mismo lo dijo arquitecto IVÁN 

VARGAS, han sido obras que se dejaron de la 

administración anterior y que hasta ahorita se están 

entregando, como lo es esto el centro de vida años 

maravillosos eso viene de la administración anterior 

entonces son esas obras y otras que quien se tiene 

que alquilar a proyectos y desarrollo social y 

económico en el escenario de la infraestructura 

muchas gracias señor presidente por el uso de la 

palabra. 

 

PRESIDENTE: usted concejal, tiene el uso de la 

palabra, quien sigue en el uso la palabra secretario. 

 

SECRETARIO: señor presidente en el uso de la palabra 

continúa la concejal LUISA BALLESTEROS. 

 

PRESIDENTE: la conseja LUISA tiene el uso de la 

palabra. 

 

H.C LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALEZ. Qué pena 

secretario y presidente creo que mi compañero JAVIER 

AYALA, solicitó el uso la palabra primero que yo, si 

no es así para que por favor lo que me confirmen y 

tomar el uso de la palabra. 

 

PRESIDENTE: Concejal LUISA, en esta corporación están 

primero las mujeres, continué con el uso de la 

palabra. 

 

H.C LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALEZ. Presidente. 

 

PRESIDENTE: Señora. 

 

H.C LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALEZ. Presidente 

puedo tomar el uso la palabra o sigue mi compañero 

JAVIER AYALA. 

 

PRESIDENTE: No, concejal luisa primero las mujeres, 

vas tu con el uso de la palabra. 

 

H.C LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALEZ. Bueno 

muchas gracias presidente, listo buenos días 

aprovecho la oportunidad para hacer un saludo a todos 

los compañeros y las personas presentes de 

administración y también apoyo por parte del consejo, 

hoy quiero empezar haciendo referencia y solicitar 

aclaración sobre algunos contratos que voy a leer, 

voy a citar de los cuales no se han cumplido en los 
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tiempos inicialmente planteados y contratados 

secretario voy a empezar por los contras y voy a 

empezar por el contrato 112 de 112 del 2019, cuyo 

objeto es aunar esfuerzos técnicos financieros y 

administrativos para la terminación del edificio 

apoyo teatro Santander y teatrino la escuela 

municipal de artes EMA en el municipio Bucaramanga 

por un valor total de CINCO MIL NOVECIENTOS NOVENTA Y 

UNO MILLONES CIENTO OCHENTA Y UN MIL DOCIENTOS 

TREINTA Y NUEVE PESOS MCTE, ($5.991.181.239), este 

contrato tenía como tiempo de ejecución siete meses, 

con fecha de terminación el 21 de octubre del 2019 y 

hoy ya llevan más de 20 meses seis adicionales en 

tiempo reportándose un avance del 85 por ciento, de 

que se ha desembolsado más del 86 por ciento de su 

valor habiéndose surtido un último adicional de 

dinero por casi CIEN MILLONES DE PESOS MCTE. 

($100.000.000), hace menos de un mes y el 10 de 

febrero entonces tenemos al 21 de octubre tenía que 

haber tenido la terminación la finalización de este 

contrato y hoy después de 20 meses no ha hecho la 

entrega oficial de este de esta de esta obra, 

continúo con el contrato 241 de también del 2019, 

cuyo objeto es construcción parque lineal 

metropolitano del río Suratá en el barrio claveriano 

municipio cara manga por un valor de SEIS MIL 

CUATROCIENTOS TREINTA Y OCHO MILLONES QUINIENTOS 

SETENTA Y CUATROMIL TRECIENTOS CUARENTA PESOS MCTE, 

($6.438.574.340), que tenía como tiempo de ejecución 

cinco meses, fecha de terminación el 15 de diciembre 

de 2019 reportándose un avance del 95 por ciento, 

según reporta el informe la suspensión se debe que el 

contrato se encuentra suspendido y a la espera de la 

aprobación del permiso intervención del cauce sobre 

el río Suratá, para la construcción de las 

estructuras de entrega del alcantarillado fluvial del 

Proyecto, entonces me pregunta es cómo está para este 

contrato el estado del permiso que se necesita para 

que la ejecución sea el 100% y que la ciudad pueda 

disfrutar de esta obra, el siguiente contrato que 

quiero citar es el contrato 266 también del 2019 cuyo 

objeto es la rehabilitación y mejoramiento 

infraestructura existente en los salones comunales en 

los barrios grupo uno Bucaramanga el salón comunal 

barrio la feria, san miguel y villa del prado por 

valor de DOS MIL DOSCIENTOS TREINTA Y CINCO MILLONES 

DE PESOS MCTE, ($2.235.000.000), y que tenía como un 

tiempo ejecución cinco meses, fecha de terminación el 

30 de diciembre y esos 5 meses se han convertido en 

casi 30 en perdón en casi 20 teniendo en cuenta que 

según el informe de gestión aún no se ha terminado 

reportándose un avance del 85 por ciento, la última 

suspensión se realizó el 23 de diciembre el 2020 por 

un término de 20 días y en lo que va transcurrido el 
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año 2021 esta suspensión ha sido amplia en cuatro 

ocasiones por término de 15, 20, 12 y 7 días teniendo 

se quiere iniciar el día 9 marzo es decir el martes 

de la próxima semana, ojalá pues tengamos esa buena 

noticia, entonces la pregunta qué quieres queremos 

que surge a partir de este contrato ingeniero 

quisiera que no se ampliará la información sobre los 

motivos causas y nos dijera si sea si se han superado 

o el día 8 de marzo es decir pasado mañana vamos a 

tener otra está aplazamiento de suspensión sobre el 

contrato 266, el siguiente contrato es el 316 de 

2019, cuyo objeto es estudios y diseños para la 

reposición de la infraestructura física de la unidad 

materno-infantil santa teresita del municipio de 

Bucaramanga, por un valor de NOVECIENTOS VEINTI SIETE 

MILLONES DE PESOS MCTE, ($927.000.000), y que tenía 

como término de ejecución tres meses diez días, con 

terminación el 20 de septiembre 2019 reportando es 

una 2011 sólo del 40% según reporta el informe la 

suspensión se debe a que está suspendido el día 24 de 

marzo y 2020 capacidad instalada en el trámite de 

gobernación de Santander como lo expresa en el 

contrato, la pregunta por lo anterior si la falta de 

planeación o es por un incumplimiento del 

contratista, porque pues solamente se reporta un 40 

por ciento ejecución e ingeniero y arquitecto IVÁN, 

ya pasando al 2020 los contratos del 2020, quiero 

empezar por el contrato 13 del 2020, cuyo objeto es 

el mantenimiento conservación y recuperación de 

parques zonas verdes del municipio Bucaramanga 

Santander en los sectores indicados por la secretaría 

infraestructura del municipio por un valor de CUATRO 

MIL SEISCIENTOS SETENTA Y SIETE MILLONES DE PESOS 

MCTE, ($4.677.000.000), teniendo como plazo ejecución 

10 meses, es decir hasta el día 12 de febrero de 

2021, pero ese mismo día según lo publicado en la 

página les del SECOP el 12 de febrero fue el 12 de 

febrero fecha en la que debería terminarse el 

contrato se realizó adicción o un adicional en el 

valor en un valor por MIL CUATROCIENTOS TREINTA Y 

CUATRO MILLONES DE PESOS MCTE, ($1.434.000.000), para 

un total del contrato de SEIS MIL CIENTO ONCE 

MILLONES DE PESOS MCTE, ($6.111.000.000), y se amplió 

al para el plazo por cuatro meses más, es decir hasta 

junio del 2021, esta anotación la realizó para que ya 

que en este contenido del informe de gestión de la 

secretaría infraestructura en la página 48 se reporta 

un avance del 86 por ciento habiéndose culminado el 

día 12 de febrero el 2021 lo que no es coherente con 

lo que se registra en el SECOP en otras palabras en 

el informe nos está reportando el adicional en tiempo 

y el dinero para el contrato 13 en el 2020, en el 

contrato 115 también del 2020, cuyo objeto es 

actividades de poda para el despegue y luminarias y 
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redes que interfieren con el alumbrado público tala 

de árboles y manejo integral del componente arbóreo 

en el espacio público del municipio cara manga por un 

valor de SETECIENTOS NOVENTA Y SIETE MILLONES DE 

PESOS MCTE, ($797.000.000), aproximadamente en el 

informe de acción se registra como como fecha como 

fecha de terminación el 31 de diciembre en 2020, sin 

embargo en el mismo cuadro se registra que dicho 

contrato se encuentra en ejecución en un avance del 

96 por ciento es decir no se terminó en el tiempo 

estipulado lo mismo sucede con los contratos para ya 

no extenderme más se creó que se me acaba el tiempo 

con el contrato 107 el 2020, mantenimiento del 

alumbrado público en el municipio de Bucaramanga 

grupo uno en el contrato 108 el 2020, mantenimiento 

del alumbrado público en él no tiene multiplicará 

mandan grupo dos en el contrato 109 del 2020, 

mantenimiento alumbrado público grupo tres esos 

contratos y he mencionado tiene como fecha de 

terminación el 31 de diciembre del 2020, quisiera 

saber por qué se reporta en la inclusión dentro la 

información si se debieron haber terminado en 

diciembre de 2020, mi preocupación es que los plazos 

para la terminación del contrato no se están 

cumpliendo realmente puede que uno vea los parqués 

vea las estructuras, vea el tema infraestructura y 

construcción por parte de la secretaría de alcaldía 

casi listos, pero no están listos, entonces son obras 

que quedan inconclusas y además que vemos el 

deterioro de ellas antes de incluso entregarse para 

que la ciudad se haga responsable de su cuidado que 

se pueda también tener temas de cultura ciudadana de 

cultura de cuidado de valorar pues lo nuestro, pero 

esto es no se puede hacer porque no hay un régimen o 

no hay realmente un seguimiento de que las fechas se 

cumplan siento que estas emoción demasiado laxos 

también nosotros como ciudadanos que hayan 

adicionales y extensiones de tiempo y que nadie sepa 

y que nadie, ni la comunidad sepa y simplemente es 

esperar y esperar y esperar por esta razón porque 

esto no solamente ha pasado en esta administración 

sino esto es lo que pasa también en nuestro 

apartamento en nuestro país, que es para mí con todo 

respeto arquitecto es una un desorden en tema de 

planeación y también si hay inconvenientes pues se 

deben comunicar a la ciudad y más a las personas que 

están esperando las obras y por esta razón pase un 

proyecto acuerdo a la secretaria donde se quiere 

tener una cuenta regresiva de los plazos de ejecución 

de los contratos y que la ciudad sea partícipe de 

esta cuenta regresiva y sepa en qué van, porque 

claramente un ciudadano de a pie no va a estar 

pendiente del SECOP, no va a estar pendiente de la 

ejecución de los contratos pero sí es lo que vemos 
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siempre hablado en este consejo y desde la parte de 

la perspectiva y la percepción que tienen los 

ciudadanos con respecto a la administración y 

nosotros como concejales tenemos que tener el 

compromiso de ponerles a ustedes de verdad puntos 

claros sobre las discusiones que tienen que hacer 

ustedes como secretaries, entonces hoy quiero llamar 

la atención este arquitecto porque sé que es una 

persona que hace su trabajo con todo el empeño y 

disciplina pero hoy estos contratos que simplemente 

es por falta de determinación y en la tarea que se 

empieza se tiene que terminar, se está colocando un 

poco en riesgo la buena imagen de las ejecuciones de 

la alcaldía muchísimas gracias presidente por el uso 

de la palabra y a usted arquitecto por atender mis 

preguntas. 

 

PRESIDENTE: Gracias concejal, tiene el uso de la 

palabra el concejal JAVIER AYALA MORENO. 

 

INTERVENCIÓN H.C JAVIER AYALA MORENO: Gracias 

presidente, Bueno, buenos días para todos los 

compañeros para usted presidente, para el arquitecto 

IVÁN, bueno yo simplemente voy a tocar algo muy 

puntual es que hace unos días aprobamos aquí un 

proyecto por VENTI OCHO MIL MILLONES DE PESOS MCTE, 

($28.000.000.000), para hacer algunos arreglos 

algunas reformas y entre esos está un parque ubicado 

en el barrio mutis, pues esto yo ya lo había hablado 

con el arquitecto personalmente y lo hablé con el 

alcalde en un encuentro casual que tuve con él, le 

dice el comentario es el parque llamado bruno para 

batello que queda en la entrada del barrio mutis este 

parque en el período anterior fue en digamos 

arreglado tiene prado japonés, tiene sillas modernas 

y está incluido ahorita en las reformas que vienen en 

eso que nosotros es de acuerdo que aprobamos de VENTI 

OCHO MIL MILLONES DE PESOS MCTE, ($28.000.000.000), 

yo simplemente pues quiero dejarle la inquietud del 

arquitecto, este parque pues la comunidad lo que lo 

que manifiesta es que este parque pues no es tan 

prioritario hay otros parques en el barrio mutis que 

si necesitan en mejoras como es el parque de las 65 

la única cancha de basquetbol que tenemos en el 

barrio en ubicada en el triunfo con una cancha de 

mini fútbol, también requieren atención prioritaria 

mientras este parque pues realmente en la mejora no 

sería realmente necesaria no la llamemos prioritario 

yo sí quiero dejar esta inquietud pues uno se 

convierte en el vocero de la comunidad la comunidad 

pues se enteró que este parque iba a ser un arreglado 

mejorado y me dicen pues que como vocero de la 

comunidad como concejal pues manifieste en la 

plenaria que tenemos necesidades prioritarias en el 
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barrio, como otros parques, canchas que realmente sí 

merecen la atención yo sé que de pronto por tema ya 

de presupuestal y ya este parque está incluido, 

además el nombre que le colocaron bruno batello los 

que vivimos en el barrio mutis sabemos quién fue el 

padre bruno fue un educador de muchos de nosotros y 

de verdad que agradecemos que este parque se le haya 

puesto ese nombre pero sí quiero dejar esta inquietud 

porque este parque realmente no es prioritario ese es 

un parque que está del gobierno anterior fue 

reformado tiene prado japonés como les dije 

anteriormente y presenta pues un arreglo presentación 

pues adecuada una presentación buena y si quiero pues 

dejar es esta inquietud, para que se analice 

arquitecto y es la posibilidad de que pues este 

parque no se ha reformado más y se intervengan 

realmente parques que si se necesitan el parque la 65 

que la otra cara del barrio mutis, es un parque 

totalmente que sí merece y sin necesitar la reforma 

inmediata, entonces presidente simplemente quería 

dejar su inquietud para que sea analizada por el 

arquitecto que ya no responderá en su momento si se 

puede o no se puede o se tiene que hacer la reforma 

porque ya está presupuestada, entonces pues la 

respuesta de la esperamos más Adelante, bueno gracias 

presidente y un saludo para todos los compañeros. 

 

PRESIDENTE: A usted concejal tiene el uso de la 

palabra el concejal FERNANDO CASTAÑEDA. 

 

INTERVENCIÓN H.C LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: 

Presidente muchas gracias y enviar un saludo 

fraternal a cada uno de mis compañeros concejales de 

la ciudad a los funcionarios en cabeza del arquitecto 

IVA JOSE VARGAS y de manera muy especial a todos los 

ciudadanos que observan a través de las plataformas 

de las redes sociales esta importante plenaria del 

concejo de Bucaramanga he escuchado con mucho 

detenimiento presidente, las intervenciones de cada 

uno de los honorables concejales hay que reconocer 

que este consejo es un consejo estudioso, es un 

consejo que se prepara, es un consejo de argumentos 

para hacer los debates en los informes y por supuesto 

el control político que nos asiste y es prácticamente 

una orden de la constitución en nuestro trabajo por 

eso espero arquitecto IVÁN JOSÉ VARGAS, que haya una 

respuesta contundente a las intervenciones de 

honorables concejales, como la honorable concejal 

marina de JESÚS ARÉVALO que hace unos 

cuestionamientos bastante delicados que espera este 

consejo una respuesta cuestionamiento de la honorable 

concejal SILVIA MORENO y de la concejal LUISA 

FERNANDA BALLESTEROS, igualmente te esperamos unas 

respuestas concretas para despejar esas dudas que se 
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plantean a través de esta corporación y que por 

supuesto como vocero de la comunidad debemos 

entregarle claridad suficiente especialmente a los 

procesos de contratación de la administración de 

Bucaramanga y de infraestructura que es la secretaria 

que diría yo más recursos maneja en temas de 

contratación, sin embargo honorables concejales 

ciudadanos quiero reconocer que uno de los 

secretarios respetuosos de esta corporación es el 

arquitecto IVÁN VARGAS, quiero públicamente 

reconocerle arquitecto su don de gente, su capacidad 

su liderazgo y ese respeto permanente que usted 

expresa a esta corporación contrario a lo que sucede 

con algunos otros secretarios como el caso del 

secretario del interior que prácticamente se hace se 

hace el de la oreja Gocha como dicen ante los 

requerimientos del concejo de Bucaramanga, es usted 

secretario IVÁN JOSÉ VARGAS, un muy buen funcionario 

que pues por supuesto brinda garantías para avanzar 

nosotros en este proceso del control político y que 

le permite al arquitecto perdón al ingeniero JUAN 

CARLOS CÁRDENAS, mostrar resultados desde la 

secretaría de infraestructura uno tiene que ser 

ecuánime y transparente a la hora de esgrimir 

opiniones a través del consejo y yo debo reconocer 

que el gobierno del ingeniero RODOLFO HERNÁNDEZ 

gobierno anterior entregó más de 300 obras de impacto 

a los ciudadanos de buscarme eso es justo reconocerlo 

y es muy bueno decirle a los ciudadanos que el 

ingeniero RODOLFO HERNÁNDEZ hizo una muy buena 

inversión en calidad de vida en los diferentes 

sectores a través de estas más de 300 obras, que se 

ejecutaron en el gobierno anterior y que por supuesto 

muchas de ellas también se han venido entregando en 

este gobierno del ingeniero JUAN CARLOS CARDENAS, en 

justicia hay que reconocer cuando las cosas se hacen 

bien y yo debo decirlo como lo dijo la honorable 

concejal MARINA DE JESUS ARÉVALO, aquí hay unos 

pendientes casi que prehistóricos no es en los 

últimos seis años tal y como se decía aquí que se 

había estancado los procesos de obras en 

infraestructura no hace muchos años antes del 

ingeniero RODOLFO HERNÁNDEZ, Bucaramanga estaba 

secuestrada por la corrupción y fue a partir del 

ingeniero RODOLFO HERNÁNDEZ y ratificado por el 

gobierno del ingeniero JUAN CARLOS CÁRDENAS que 

pasamos de un oferente a 188 como hoy lo registra el 

proceso de la malla vial y eso hay que reconocerlo 

felicitaciones al gobierno del ingeniero JUAN CARLOS 

CÁRDENAS a usted arquitecto de IVAN JOSE VARGAS, 

porque es un ejemplo nacional que un proceso de éstos 

participen 188 empresas oferentes para lograr esa 

adjudicación eso es un ejemplo de transparencia y es 

eso se ha logrado en los últimos años, a partir del 
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gobierno del ingeniero RODOLFO HERNÁNDEZ y con el 

ingeniero JUAN CARLOS CÁRDENAS antes de ellos la 

corrupción era rampante en la ciudad esos pendientes 

históricos son producto de la corrupción anterior al 

gobierno de RODOLFO HERNÁNDEZ en donde los procesos 

tenían único oferente y eso lo sabe la ciudad y este 

consejo lo tiene que ratificar y lo tiene que decir, 

para que haya transparencia en estos debates de 

control y en estos debates que hacemos a través de la 

plenaria, quiero agradecerle al concejal JORGE 

RANGEL, mi compañero autónomo del partido 

conservador, partido de gobierno que hoy hace una 

referencia importante sobre lo que tiene que ver en 

los proyectos del orden nacional, vamos a buscar 

recursos arquitecto del orden nacional que importante 

que podamos alcanzar de esa torta nacional grandes 

proyectos tal y como lo alcanza Antioquia, el valle, 

la costa y Bogotá que Santander y que Bucaramanga 

vayan por recursos nacionales eso obedece a buenos 

proyectos que tenemos que trabajar de la mano con el 

consejo, de la mano de partidos como el conservador, 

del ingeniero perdón del concejal JORGE RANGEL y 

otros compañeros que hoy tienen buenos representantes 

a la cámara y buenos senadores para que efectivamente 

traigamos recursos a esta ciudad, así que importante 

esa presentación esa solicitud que hace hoy el 

concejal JORGE RANGEL, presidente se me va a acabar 

el tiempo le pido me regale un minuto para poder 

cerrar mi intervención, son muchas las cosas que hay 

que hablar los próximos días y gracias a esta 

corporación ustedes me aprobaron un proyecto un 

debate de control político sobre la malla vial vamos 

a hacer un estudio minucioso, importante arquitecto 

JOSE VARGAS sobre el estado de la malla vial yo no 

quiero decir que este es culpa de este gobierno hay 

aquí hay huecos históricos de hace muchísimos años 

hay sectores en donde hace más de 20 años producto de 

la corrupción no se les ha llevado un solo peso para 

arreglar la malla vial y qué bueno que se disponga de 

una buena cantidad de plata para el arreglo como 

ustedes lo están haciendo, pero yo creo que nos vamos 

a quedar cortos arquitectos porque la 'deuda 

histórica', los pendientes históricos como lo ha 

dicho el ingeniero JUAN CARLOS CÁRDENAS son 

muchísimos terminó diciendo presidente sobre el tema 

de EMPAS de manera tangencial el honorable concejal 

LUÍS ÁVILA, hoy pedía o pide una respuesta sobre 

cuánto tiempo es que tiene una empresa prestadora de 

servicios públicos para arreglar las vías cuando las 

deteriora yo tengo varios ejemplos en los entes en 

los sectores de Bucaramanga en donde la empresa EMPAS 

hace los arreglos y deja las vías en un deterioro 

lamentable y nunca se atreven a arreglar esos huecos 

que dejan estos señores de EMPAS hoy planteó un 
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debate presidente yo creo que llegó la hora de 

decirle al ingeniero JUAN CARLOS CÁRDENAS, ya este 

gobierno que tenemos que crear de manera urgente la 

triple-a no podemos seguir los bumangueses pagándole 

dinero a una empresa que hoy no le da resultados como 

la empresa de alcantarillado de Santander EMPAS, que 

es un nido de politiquería ese nido de politiquería 

lo tenemos que acabar y no vamos a seguir permitiendo 

presidente honorables concejales los ciudadanos 

pagamos tarifas de alcantarillado tan numerosas tan 

altas para que sean manejadas de manera politiquera 

en esta empresa en paz llegó la hora presidente 

concejales secretario de decirle al ingeniero JUAN 

CARLOS CÁRDENAS, que tenemos que crear una triple a 

en donde los ciudadanos le paguen al municipio de 

Bucaramanga porque es todo el alcantarillado con 

tarifas altas ya no lo vamos a seguir soportando 

porque EMPAS repito se ha convertido en un nido de 

politiquería y no vamos a permitir que los ciudadanos 

sean los que mantengan esta politiquería que se hace 

a través de EMPAS, este debate lo vamos a hacer en 

los próximos días y es el mensaje que él hago al 

alcalde crear una empresa triple a repito en donde 

los recursos de los ciudadanos los maneje el 

municipio de Bucaramanga, presidente muchas. 

 

PRESIDENTE: gracias vale concejal chumi, quien más 

tiene el uso de la palabra señor secretario por 

favor. 

 

SECRETARIO: presidente no hay más uso de la palabra. 

 

PRESIDENTE: entonces le damos la palabra al 

arquitecto IVÁN, si tiene el uso de la palabra 

arquitecto por 20 minutos para que por favor de 

manera sucinta responda las inquietudes de los 

honorables concejales. 

 

INTERVENCION DEL ARQUITECTO IVAN JOSE VARGAS 

SECRETARIO DE INFRAESTRUCTURA DE BUCARAMANGA: listo 

Bueno, muchas gracias a todos he escuchado 

atentamente a todos los concejales, me voy a permitir 

y respondiendo en el orden que aquí puede tomar nota 

y voy a ir de pronto que a un lado varios concejales 

para la respuesta bueno empiezo con el concejal 

ANTONIO SANABRIA, me parece muy importante aclararle 

que se presentó un acta que no alcancé a ver bien, 

pero con lo que por lo que puedo determinar que es el 

acta del grupo, del otro grupo o sea le estoy 

hablando de los salones comunales, hubo un grupo que 

si termino y el cual tiene acta de recibo, lo que 

pasa es que en el objeto pues habla de todos los 

todas las ágoras, yo pienso que ahí radica la 

confusión pero el ágora de la feria no la hemos 
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recibido y se va a reanudar la próxima semana y como 

se los comenté a todos en el informe está ágora 

llegará por el ágora de villa rosa fueron los dos 

obras que se quedaron allí atrasadas por múltiples 

motivos, entonces concejal a ANTONIO tenga la plena 

de que la feria no se ha recibido, lo dije estos 

fueron los dos digamos lunares, pero está garantizado 

los recursos para terminar y que la gente disfrute 

esto pues cuando abran las ágoras porque pues ya no 

tengan en cuenta que no se han abierto oficialmente 

al público, entonces para crear un grupo ya se 

entregó no ha sido abierto al público pero el grupo 

de la feria no se ha entregado concejal ANTONIO 

SANABRIA, en el caso de los imprevistos que nombran 

algunos concejales ya en estos proyectos quiero darle 

la tranquilidad al consejo y a la comunidad de que 

cuando se presentan imprevistos es por mejorar las 

horas o por mayores que aunque hay de ahora que nunca 

va a ser un caso de corrupción como de pronto se 

presentaba en tiempos anteriores o porque se ha 

ampliado el objeto del contrato o sea al equipo de 

nosotros de verdad en un equipo riguroso, que el 

interventor presenta las solicitudes de digamos de 

ampliaciones del objeto, de ampliaciones de mayor 

crecimiento necesidades el ejercicio propio del 

contrato pero tengan la plena seguridad de que 

estamos trabajando en que esto se reduzca o sea es un 

hecho todos lo saben imprevistos saben cuándo son 

repotenciaciones, cuando hablamos del tema pues no 

todo lo no todo puede terminar yo por ejemplo con el 

arreglo de una casa, pues cuando uno arregla su casa 

o apartamento se presentan imprevistos, en el caso 

público pues obviamente es mucho más dedicado 

nosotros lo manejamos con el mayor rigor, pero si se 

nos han presentado tengo que ser tengo que ser claro 

en este sentido, en que por ejemplo en ágoras cuando 

excavamos encontramos que las cimentaciones están 

totalmente en el aire por hormigueros, por cosas de 

este tipo y pues hay que actuar y hay que hacer 

mayores cantidades todo esto está soportado todo esto 

está totalmente documentado y tengan la tranquilidad 

que quiera revisar bienvenido porque el equipo de 

verdad es riguroso en este sentido esas son unas 

adicciones pero también lo repetido en muchos 

escenarios hay adicciones que se aplauden por decirlo 

de alguna manera como las adicciones de los contratos 

de malla vial y en los contratos de malla vial 

nosotros adicionamos con intención o sea por qué, 

porque lo que hacemos es tapar más huecos entonces, 

entonces todo esto quiero dejar claridad porque, 

porque algunos con esa intencionalidad mejorar de 

mejorar el alcance de ampliar el alcance pero siempre 

en beneficio de la comunidad o sea la verdad que 

nosotros siempre es pensando en el beneficio de la 
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comunidad y en cuidar los recursos como un 9 estirada 

aconsejar marina porque al final son recursos de 

todos son nuestros impuestos que se están invirtiendo 

en las obras y donde ya creo que desterramos el CBY 

de primero interventores, segundo de supervisores, en 

tesorerías, en toda la cadena, creo que en la parte 

de infraestructura y en la parte de obras tenemos 

todos totalmente desterrados lo que llamamos 

comúnmente CBY ese caramelo del pago de las facturas 

porque no se pagaban rápido todo esto le hacemos 

seguimiento y creo que ese proceso lo tenemos 

cubierto pero invitamos obviamente a que a que nos 

ayuden a controlar, porque no somos y esto totalmente 

puede ser si no somos perfectos pues por decirlo de 

alguna manera precisó a ver a lo que comentaba un 

concejal ANTONIO, el concejal JORGE RANGEL, hablaba 

de la malla vial de los grandes huecos, tiene toda la 

razón son proyectos son pendientes históricos como 

los nombra nuestro alcalde JUAN CARLOS CÁRDENAS, no 

vamos a ser capaces de arreglar toda la malla vial, 

pero la meta de este cuatrienio son SESENTA Y CINCO 

MIL MILLONES DE PESOS MCTE, ($65.000.000.000), es más 

del triple de lo que hizo el gobierno anterior y lo 

que se ha hecho de verdad muchas administraciones 

anteriores, esa es la meta por eso arrancamos con 

VEINTE MIL MILLONES DE PESOS MCTE, ($20.000.000.000), 

y este año que VEINTE MIL MILLONES DE PESOS MCTE, 

($20.000.000.000), los otros años para concretar 

SESENTA Y CINCO MIL MILLONES DE PESOS MCTE, 

($65.000.000.000), ese es el marco general de la 

malla vial nosotros también como lo decía JORGE, 

tenemos una priorización en las vías principales, 

próximamente les compartiré el link donde pueden ver 

los huecos georreferenciados con fotos con 

direcciones, esto es un trabajo que estamos haciendo 

el interior y antes de que inicien la licitación les 

compartiré ese es el link, porque ahí es donde 

nosotros tenemos pues toda la información y donde se 

pueden ver donde se puede donde se puede ver la 

priorización y los huecos y las vías que vamos a 

intervenir, para cerrar la malla vial con todo lo que 

dijeron los concejales quiero decirles que la malla 

vial de la vía Cúcuta desde el acueducto a estar un 

poco más del corcovado la vamos a intervenir antes de 

chutaban la pelota que sí que no que era nacional, 

que era municipal, nosotros ya despegamos de esa duda 

y vamos a intervenir, necesitamos unos pequeños 

estudios porque sabía pues es muy transitada estos 

estudios están contemplados dentro de los contratos 

de la malla vial y de esa forma vamos a intervenir 

esa vía y vamos a intervenir que estos otros puntos 

históricos con ustedes lo llaman de la ciudad pero 

obviamente no vamos al cansar a completar todos los 

puntos, con relación a los pompeyanos para 
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considerarla que también es cierto nosotros ya le 

pasamos la solicitud para aprobación de los 

pompeyanos, los pompeyanos los hacemos de acuerdo a 

norma no los aprueba tránsito y pues obviamente los 

pompeyanos son para que el carro se detenga, esto 

tenemos que ser claros del carro que vaya rápido la 

moto que vaya rápido pues se baña los amortiguadores 

pero estos compañeros cumplen normas, cumplen la 

norma nacional y pues yo soy prefiere una vida que un 

amortiguador eso no es una frase que tengo que 

prefiero una vida que un amortiguador o sea nosotros 

debemos parar ante un reductor de carril o ante un 

reductor de velocidad o ante un pompeyano y esto va 

mucho de la mano en la cultura, nosotros nos como 

conductores entonces vemos el pompeyano y queremos 

que sea más bajito para poderlo pasar rápido pero la 

intención del pompeyano es salvar de la vida al 

discapacitado que le cuesta trabajo pasar, a la 

persona justa mayor que ya tiene una movilidad 

reducida, entonces él debe pasar de espacio y el 

pompeyano lo que hace es que el carro se tenga que 

tener y que sea un obstáculo para pasar, con el tema 

del carro de bomberos y hubo una situación en un 

pompeyano de ese corrigió inmediatamente con tránsito 

se hizo la visita respectiva ahí y se corrigió este 

tema, eso con relación a la malla vial para completar 

todo lo de la malla vial había de concentrar geimer 

JAIME BELTRÁN, decía que hubo algunos concejales 

entonces JAIME BELTRÁN, que pues sí que es una 

vergüenza pero nosotros pues precisamente en el 2020 

contratamos algo así como SEIS MIL MILLONES DE PESOS 

MCTE, ($6.000.000.000), que pueden adicionar de la 

mayoría y creo que hicimos muy rápidamente el proceso 

creo que fuimos de los primeros en el país en hacer 

este proceso en SECOP 2 y si es cierto que está 

deteriorada la malla vial pero ya tenemos las rutas 

ya tenemos el cierre del contrato y creo que ya vamos 

avanzados para empezar ya a mostrar resultados en ese 

tema, pasando a otro tema que hablaba el concejal 

JORGE RANGEL, el tema que hablaba del parque la 

flora, de los animales de las mascotas un tema 

polémico sí pero nosotros atendemos a la autoridad 

ambiental que se recordemos que el parque de la CDMB 

es un parque es un este es dueño en la CDMB y es una 

reserva forestal como bien el concejal ORLANDO, decía 

hay fauna y flora silvestre hay perezosos, hay 

ardillas, hay mucha fauna que no se encuentra mucha 

fauna y mucha flora que no se encuentran en otros 

parques urbanos entonces nosotros debemos ser 

conscientes de eso a raíz de esta comunicación de la 

CDMB, que nos obligaba a no permitir el acceso de 

mascotas a este parque hicimos una mesa de trabajo la 

semana pasada y vamos a hacer un piloto con un 

horario restringido para entrar con mascotas y quedar 
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mascota lleven su tirilla y otras condiciones para no 

extenderme, pero el mensaje es que debemos trabajar 

de la mano con las otras entidades para lograr 

ciudad, entonces vamos a hacer este piloto y como 

bien lo decía el concejal depende de la comunidad 

pero aquí en el parque de la flora prima la fauna 

silvestre, eso lo debemos entender entonces por eso 

debemos ser un poco más restrictivos en este parque, 

porque tiene unas connotaciones especiales que forman 

la continuidad ecológica principal con los cerros 

orientales y eso es muy importante para para la 

ciudad entonces estamos trabajando de la mano con la 

CDMB y sacar un comunicado que yo creo que ya debe 

estar por ahí en las redes donde vamos a hacer un 

piloto de un mes en un horario restringido para que 

las personas entren con las mascotas de 5 a 10 de la 

mañana, si no estoy mal y otras restricciones pero lo 

importante es que trabajemos en conjunto y que 

trabajemos de manera la ciudadanía, listo concejal 

JAIME BELTRAN, me habla del estadio de atletismo yo 

le veo el lado positivo concejal JAIME BELTRÁN, una 

inversión suntuosa del orden municipal de ONCE MIL 

MILLONES DE PESOS MCTE, ($11.000.000.000), para este 

esta pista de atletismo pues de un nivel 

internacional creo que nos lo merecemos la comunidad 

a un bumanguesa ciudadanos y con relación a todas a 

todo el equipamiento, estamos en conversaciones con 

el gobierno nacional el alcalde nos ha puesto esta 

tarea de recursos y de pronto no quiero adelantarme 

pero pronto tenemos noticias importantes sobre el 

tema de la rotación pero aquí tenemos que trabajar en 

llave, ósea yo le he dicho al gobierno departamental 

ya pudimos nosotros ONCE MIL MILLONES DE PESOS MCTE, 

($11.000.000.000),la dotación que es un mucho menor 

de eso pues vamos hablando si desde el inter 

Santander logramos alguna gestión para que estos 

recursos, se puedan bajar del gobierno nacional y que 

quede un escenario con la dotación necesaria pues 

para practicar todos los deportes, pero ya es una 

realidad la pista ya los atletas en atletismo pues la 

pueden utilizar y hace una labor del del INDERBÚ y 

empezará a gestionar y ya administrar el escenario 

nosotros digamos de una manera ya cuando ya dijimos 

el contrato ya salimos y que ya entren los que saben 

de deporte administrarlo y cuando haya algún tema de 

la estructura pues ya entrar en nosotros pero yo 

estoy pendiente de esta gestión porque me parece 

importante que este escenario pues pueda tener toda 

su dotación, la transparencia  concejal JAIME 

BELTRAN, también hacía alguna alusión a la 

transparencia a la contratación de este escenario y 

como lo mencionaba el concejal chumi, desde la 

administración anterior y está la verdad este 

contrato pues tiene la total transparencia, tiene 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2017  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 42 

de 49 

 

  
todos sus actas y sus procesos y tuvo unos 

adicionales importantes porque yo les comenté en su 

momento un tema de un colector importante que se 

tuvieron que hacer unas obras adicionales muy 

importantes, pero todo esto está documentado y esto 

está documentado para para tranquilidad de toda la 

comunión , la mayoría hablaba del concejal JAIME 

BELTRÁN del tema de cabecera lo tenemos mapeado, lo 

tenemos dentro de los requerimientos, la carrera 34 

ahora conozco, la vía Cúcuta conozco, las he visitado 

y están dentro de la malla vial o sea yo creo que 

este año la verdad le vamos a dar un hueco si no 

vamos a alcanzar a todos los pendientes si le vamos a 

dar un vuelco a la malla vial, de la doble calzada en 

el cemento concejal a JAIME BELTRÁN, quiero decirle 

que el municipio cada mañana es el principal actor en 

este comité yo hablo con el director de IDESAN con 

Johnny una vez por semana aproximadamente estamos 

empujando, mandamos una carta al IDESAN, al 

Gobernador donde les decimos que por favor ya suban 

al SECOP 2 estas licitaciones que ya están totalmente 

aprobadas por el invias, ya están totalmente listas 

para subir al SECOP 2, lastimosamente perdieron 

llamémoslo así ellos habían hecho el trámite de 

vigencias futuras en la asamblea departamental el año 

pasado no se alcanzó y destaca hacer ese trámite 

donde ya hicieron los trámites la semana pasada de 

incluir en el presupuesto, ya les aprobaron la 

inclusión en el presupuesto y en el transcurso de las 

próximas semanas tienen que aprobar las vigencias 

futuras en el departamento, para esperar que 

próximamente arranquemos con esta licitación que ya 

está totalmente lista, al igual que el mantenimiento 

de la doble calzada de palenque café de Madrid, 

entonces esperen un segundo por favor en el Segundo, 

concejales que estoy solo aquí en dos minutos ya esto 

sí discúlpeme, concejales me queda un minuto. 

 

PRESIDENTE: Secretario tiene tres 3 minutos nomás 

para que por favor concluya. 

 

ARQUITECTO IVAN JOSE VARGAS SECRETARIO DE 

INFRAESTRUCTURA DE BUCARAMANGA:  presidente regáleme 

cinco minutos más presidente, es que me apena con los 

demás concejales 

PRESIDENTE: Tiene 5 arquitecto IVAN, cinco minutos. 

 

CONTINUA LA INTERVENCION EL ARQUITECTO IVAN JOSE 

VARGAS SECRETARIO DE INFRAESTRUCTURA DE BUCARAMANGA: 

Discúlpeme, bueno entonces de la doble calzada y el 

IDESAN, ya tienen listo estos procesos, nosotros 

somos unos de verdad garantes para que éstos se hagan 

todos para que esto llegue a total transparencia y 

esperamos muy rápidamente en este mes que eso se 
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cuelgue en SECOP 2, todos para beneficio de toda la 

comunidad, el alcalde está pendiente de este tema y 

yo también estoy al tanto en todo esto, concejal 

CARLOS BARAJAS, en el alumbrado público que usted me 

hablaba del parque san pio, ya lo tenemos diseñado 

esperamos en el próximo mes colgarlo también usted 

tiene razón estamos empezando a hacer con alumbrado 

público un tema de parques, ya tenemos la ciudad 

prácticamente lista con led, con luz blanca y nos 

faltan es algunos parques de la ciudad, el parque es 

amplio inicia rápidamente los informes de alumbrado 

yo como jefe de alumbrado tengo que tener 

conocimiento como ordenador del gasto pues tengo el 

conocimiento pero pues puedo traer al jefe alumbrado 

pero yo debo dar después información en general y la 

tengo totalmente clara en el tema de alumbrado, la 

subasta que sacamos próximamente nos va a permitir 

tener al 100% ya la ciudad nos hacen falta sólo la 

comuna de lagos del cacique y algunos puntos 

específicos y entrar con el tema de parques, lo de 

villa de san Ignacio CARLOS BARAJAS, se lo contexto 

pues ya en físico porque pues necesito investigar en 

qué va eso porque como usted lo dice tiene son cosas 

ya de un grado mayor, de que se ha hecho en este tema 

ese de este colegio, concejal NELSON MANTILLA, el 

tema de la tele gestión estamos próximos a salir con 

esa Licitación por valor de TRECE MIL MILLONES DE 

PESOS MCTE. ($13.000.000.000), nos demoramos sobre 

por tener todo el mapa de la ciudad, por hacer los 

estudios de mercado riguroso, por tener en cuenta 

todo lo que témenos, porque esto de la los cimientos 

de esa ciudad inteligente y no nos podemos equivocar 

en ese tema de tele gestión, entonces ya próximamente 

van a salir, en el tema PQRS quiero decirles que si 

estamos trabajando en esas PQRS eso que se reporta 

hemos encontrado que muchas, lo que pasa es que no se 

bajan del sistema y tenemos a un equipo trabajando en 

esas PQRS, porque yo sí soy de la política en 

contestar en el menor tiempo posible, centro abastos, 

café Madrid como ya le dije concejal arranca 

próximamente con él con el tema IDESAN, con el 

concejal ROBIN cuáles proyectos aquí quiero, quiero 

ser muy claro al hablar desde de que el plan, ya que 

de pronto voy a entrar con lo que decía la concejal 

luisa de que no teníamos un plan de que no teníamos 

no sabíamos qué obras iban a hacer considerando luisa 

y todos los concejales quiero decirles que ustedes 

demostrar el plan el plan de inversión que ustedes 

aprobaron ustedes saben cómo va estamos haciendo una 

matriz de proyectos que tenemos más de 450 proyectos 

realizados con unos criterios de ciudad, no son 

priorizados al favor o a la garete tenemos una 

priorización, tenemos contabilizados que inversiones 

hemos hecho en cada comuna, tenemos identificado los 
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puntos críticos de ciudad, los puntos oscuros de 

ciudad, estos se los mostré en alguna oportunidad que 

hacemos un cruce y donde de verdad alcalde JUAN 

CARLOS CÁRDENAS, nos ha insistido, me insistió a mí 

como secretario de infraestructura va a crear una 

hoja de ruta muy, muy importante donde van a crear 

diseños de ciudad bastante importantes y donde el 

próximo alcalde va a tener muchos proyectos para 

realizar de todos los que nosotros dejemos, porque 

nosotros aparte de la aparte de lo estamos haciendo 

con recursos propios o con los recursos del 

empréstito estamos llevando estos estos proyectos al 

gobierno nacional nos hemos reunido ya con ministra 

educación, ministro del deporte, ministro TICS, 

ministro de transporte y ya les hemos mostrado esa 

visión de 400 años, nos han felicitado, nos han dado 

el apoyo y esperemos que logremos de verdad al 

recursos del gobierno nacional, con la gobernación 

también estuvimos el día de ayer ellos ya conocen 

nuestro plan de 400 años hemos priorizado 40 

proyectos donde está la troncal norte-sur con la que 

hablaba también el concejal JAIME BELTRÁN, el tramo 

uno y el cuatro, para por el mutis lo tenemos 

priorizado,  obviamente necesitamos recursos pero 

estamos trabajando en este tema en la calle 54 

también estamos trabajando, ya tenemos un contrato 

interadministrativo con la UIS que fueron los 

diseñadores para para la actualización de estos 

textos diseños y nos reunimos cada ocho días en el 

comité vial, para tocar todos estos temas la concejal 

MARINA, voy a tomar en cuenta que lo de la 

información más completa en contratación, contrato 

252 puedes ir del hospital de campaña unos elementos 

eléctricos para el hospital de campaña que le está 

prestando el servicio pues que trajimos para el tema 

del COVID, al concejal y todos los temas pues de 

transparencia concejal MARINA, yo estoy totalmente de 

acuerdo con usted pero como lo dije al principio hay 

que tener muy en cuenta esos adicionales, ayer a 

estudiar contrato por contrato porque afortunadamente 

en esta administración los adicionales son para 

mejoras de alcance o para mejorar lo que se proyecta, 

porque como sabemos pues no alcanza la plata para 

todo, al concejal LUIS AVILA pues habló de la malla 

vial y lo que hablé de la ciclorruta, yo les dije 

empecemos a hablar o sea no estamos no hemos empezado 

a diseñar las ciclorrutas, pero si no empezamos a 

tocar el tema pues nos coge la noche y debemos hacer 

15 kilómetros este año, obviamente después no 

encuentra plan de movilidad que lo está haciendo la 

el área metropolitana y mirando el tema de la 

revisión del POT, pero debemos ya empezar a hablar 

porque ya estamos en el 2021, alumbrado público pues 

también ya lo comenté, yo tengo la información pero 
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los reportes que necesiten - este diseño, perdón les 

hablaba de las plazas de mercado, la plaza de mercado 

san Francisco ya está el 90% del diseño, la plaza la 

concordia también la tenemos para diseñar, la parte 

de la guarín y la parte sur y unos arreglos en el 

Kennedy, esas son las cuatro plazas de mercado que 

tenemos y trabajando para intervenirlas, el centro de 

salud Antonia santos esto pues es un tema de 

habilitación, nosotros tenemos claro tenemos el lote 

lo estamos cuidando lo trataron de invadir, tenemos 

unos diseños, tenemos unos posibilidades con UIS pero 

aquí digamos el tema es un tema de habilitación con 

el departamento o sea nosotros no podemos hacer 

elefantes blancos o construcciones que no nos 

habiliten porque el tema de salud pues es muy caro, 

entonces lo que es la UIS, Antonia santos va 

enmarcado entre una red y tenemos que nos habilite en 

la red y que nos habilite en ciertas cosas para poder 

seguir avanzando bien se han encontrado de la UIMIST 

o bien esté avanzando bien sea en el tema de la UIS o 

en el tema de Antonia santos, pero estamos trabajando 

en el tema los servicios públicos que cuanto si hay 

alguna norma la averiguaré a ver si tienen un tiempo 

prudencial pero con el producto pues hay una sinergia 

pues con ellos somos pues aliados totalmente con el 

EMPAS pues hay algunos problemas sin más de tipo, ya 

que moran un poco más en las intervenciones y pues ya 

lo dijo el concejal chumi, pero voy a averiguar al 

concejal LUIS AVILA, si hay algún un tiempo 

específico donde ellos en un tiempo legal para 

intervenir después de quedar de que hacen algún daño, 

a la concejal SILVIA pues ya ven conteste si estamos 

haciendo si tenemos planeado tenemos antes un plan 

mucho más ambicioso de 25 años y espero que se vaya 

dando cuenta de cómo avanzamos con todos estos temas, 

la concejal LUISA BALLESTEROS hablaba de algunos 

contratos que están suspendidos o que no sean entrega 

no se han terminado en el papel como es el caso del 

Claveriano, ya efectivamente estábamos esperando eran 

los de este permiso pero quiero decirle que la 

comunidad ya está porque ya todas las canchas, todas 

las peatonales, todo está totalmente terminado y nos 

falta es hacer una estructura de escolé que no la 

queremos hacer que esté totalmente aprobada por el 

ANLA y por eso están en más del 95% y eso se reinicia 

también las últimas semanas todas las otros entonces 

no es que sean pues obras inconclusas pero la verdad 

quiero decirlo orgullosamente y darle también el 

reconocimiento a la administración anterior, las 

obras que vienen de la administración anterior han 

sido rematadas en esta administración con muy buena 

aceptación de la comunidad, también para decir ver 

que nuestros procesos de diseños son con creación no 

sea cuando nosotros sacamos una licitación la 
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comunidad ya lo tiene claro ya tiene claro el diseño 

ya tiene aprobado el diseño todos los parqués que 

vamos a licitar ya han sido creados con la con la 

comunidad ese es un éxito del taller de diseño la con 

creación, el equipo social o sea que no es sólo un 

equipo de ingenieros y de arquitectos sino que es de 

un equipo social que hace un trabajo antes de 

creación de comunidad de socialización y en el 

proceso de construcción hasta su entrega final ese 

que todo es un éxito que hemos venido puliendo porque 

también lo he hecho en muchas ocasiones es más 

valioso la aceptación social que cualquier otro tipo 

de aceptación, eso lo hemos atendido por eso parques 

pero no te lo salieron de una matriz de necesidades 

éste bruno matero hace parte de la trocal norte sur 

del tramo 4 y cuando quede totalmente terminado por 

esta vía tendrá el perfil de la troncal norte es el 

tramo 4 y si bien tiene algunas bancas en acero 

inoxidable muy bonitas estas blancas se pondrán en 

otros parques porque la parte peatonal y es así está 

totalmente destruida y peligrosa, entonces esto se ha 

tenido en cuenta concejal JAVIER AYALA, la comunidad 

ya lo tiene claro ya ha sido procreado ese parque, 

entonces pues ahí sí quiero ser también totalmente 

claro que el parque ya antes del jueves está colgado 

en el SECOP 2, entonces digamos que la discusión de 

la prioridad se surtió en tiempo atrás pero sabemos 

que el barrio mutis tiene otras necesidades hay 

proyectos en el barrio mutis y vamos a seguir pagando 

en ello y de chumi CASTAÑEDA que por último que 

intervino hablo de un único oferente, si concejal 

estoy totalmente de acuerdo con usted, este medio 

antes de llegar el ingeniero RODOLFO de 1.5 

oferentes, imagínense lo que pasaba con estos 

contratos con el ingeniero RODOLFO se llevó a 43 por 

ciento de promedio estoy hablando en administración 

pasada por 102 oferentes por licitación en alguna en 

una licitación más grande,  pues en esta 

administración pues hemos llegado a 159 con en el 

centro de Álvarez y a 188 con la malla vial o sea 

donde no hay espacio para los corruptos con esto 

termino mi intervención, si se me queda algo en el 

tintero porque fui muy rápido con respeto a ustedes, 

ya el tiempo que me concedieron y lo contestaré o 

bien espero preguntas por correo por el WhatsApp y 

serán atendidas a todos ustedes ya todos la 

comunidad, muchas gracias y seguiré trabajando en pro 

de la comunidad estas palabras de aliento que me han 

dado todos los concejales, la verdad que hacen es 

comprometerme a seguir trabajando más duro por la 

comunidad que lo único que nos debe importar a todos, 

muchas gracias. 
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PRESIDENTE: Gracias a usted arquitecto, continuamos 

secretario con el orden del día por favor. 

 

H.C ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: presidente para 

una moción. 

 

PRESIDENTE: Si, tiene la palabra el señor concejal 

Antonio para una moción. 

 

INTERVENCIÒN H.C ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: 

Gracias presidente, quisieran hacerle con la venia 

suya, pues hacer una aclaración al arquitecto IVÁN, 

con respecto a la exposición que yo hice con respecto 

al acta que yo proyecte y pues para mí es muy 

importante que esto quede claro, porque me dice que 

no alcanzo a ver el acta pues quiero que por favor el 

presidente me permita proyectar en la red, no me 

quito sino dos minutos para que esto quede aclarado 

ya le proyecto el acta al ingeniero JOSÉ LUÍS y 

podamos mirar lo que contiene el acta gracias 

presidente. 

 

PRESIDENTE: vale, ingeniero JOSÉ y por favor 

proyectar el acta. 

 

INTERVENCIÒN H.C ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: 

Listo gracias JOSÉ, arquitecto mire esta es el acta 

de recibo que yo proyecte y en el grupo uno se 

registran las ágoras del barrio Gaitán, la feria, el 

barrio Bucaramanga, el barrio san miguel y el barrio 

villa del prado, sí entonces ahí está resaltado que 

el barrio la feria el contrato de este grupo es el 

267, ahí está clarito el 26 de julio de 2019 y pues 

la pregunta que yo le hacía que era porque lo decía 

acta de recibo hasta el recibo final y no parcial, 

porque como no se ha entregado la obra pues no sé qué 

pasaría ahí pero está claro el contenido del acta de 

recibido final. 

 

INTERVECIÒN ARQUITECTO IVAN JOSE VARGAS SECRETARIO DE 

INFRAESTRUCTURA DE BUCARAMANGA: Si quiere le a claro 

para qué de verdad sea importante el debate y listo 

está muy bien. 

 

PRESIDENTE: Arquitecto un Segundo, un segundo a que 

termine la y sola palabra. 

 

H.C ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: Gracias, 

gracias al arquitecto por la aclaración que pueda 

hacer al respecto. 

 

PRSIDENTE: Tiene el uso de la palabra arquitecto. 

 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2017  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 48 

de 49 

 

  
INTERVECIÒN ARQUITECTO IVAN JOSE VARGAS SECRETARIO DE 

INFRAESTRUCTURA DE BUCARAMANGA: Sí, sí, sí perdón y 

yo quiero aclarar hay ni más faltaba, quiero 

aclararle es que el objeto trae todos los escenarios 

o sea atrae los 10 salones comunales, pero ahí solo 

se están recibiendo 5 creo que está en la confusión o 

sea el ese contrato habían dos grupos un grupo tenía 

cinco salones comunales y el otro grupo tiene otros, 

el primer grupo es mucho más efectivo que tuvo mucho 

mejor desempeño, lo tengo que decir claramente y ya 

se recibió y esa es el acta de recibo de ese grupo yo 

le pedí a mi equipo es que no me ha mandado pero yo 

se lo aclaró el lunes total, totalmente donde más a 

bajo  vamos en el acta entonces ya entre otros ya 

hace el grupo de los cinco que ya recibimos que ya 

recibió la administración y los otros cinco que son 

en otro grupo ahí está la feria y a esta villa del 

rosario, que no sólo se han recibido que están 

atrasados y que vamos a arrancar la otra semana, 

entonces eso es lo que quiero aclarar ANTONIO pero yo 

le pasó esto totalmente. 

 

H.C ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: Listo 

arquitecto yo pasó el lunes por su despacho o el 

martes y conversamos el tema.  

 

ARQUITECTO IVAN. Me parece bien y para esto sirven 

estos debates, para aclarar este tipo de cosas para 

que no haya confusión, listo presidente gracias. 

 

SECRETARIO: Presidente. 

 

PRESIDENTE: Secretario. 

 

SECRETARIO: Si, presidente se ha agotado el punto 

quinto del orden del día. 

 

PRESIDENTE: continuamos secretario por favor. 

 

SEXTO: Lectura de documentos y Comunicaciones, no hay 

documentos y comunicaciones en la secretaria general 

para dar lectura. 

 

PRESIDENTE: Continuamos secretario por favor. 

 

SÉPTIMO: Proposiciones y asuntos varios no hay 

proposiciones radicadas en la secretaría general.  

 

PRESIDENTE: continuamos. 

 

SECRETARIO: Señor presidente, hemos terminado el 

punto de proposiciones. 
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PRESIDENTE: Se agota el orden del día y ahora los 

concejales estén pendientes por la página web y los 

correos electrónicos es llegar a la citación del día 

de mañana, según el cronograma establecido, buena 

tarde.  

                                       

Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas 

en archivo de voz computarizado a la fecha. 

 

Para constancia se firma para su aprobación en 

plenaria.  

 

 

Presidente:    

 

                       EDINSON FABIAN OVIEDO PINZON. 

 

 

 

Secretario:                

                       CARLOS ANDRES HINCAPIE RUEDA. 
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